

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCIA DE VINUESA, 30
Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340
25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 2 Ptas
PROVINCIALES: Trimestre... 6
EXTRANJERO: Trimestre... 15
Número suelto, 10 cts.

LA OBRA DE AHORA

PERDON Y OLVIDO

Ningún órgano de Prensa que se precie de ser eco fiel del sentir de la opinión, y de reflejar en sus columnas las ansias justificadas y los deseos nobles del pueblo con quien convive, y del cual es su intérprete, puede permanecer ajeno y sordo al dolor de ese pueblo, y como la más sensible expresión del mismo ha de recoger, hora por hora y día por día, las inquietudes de su espíritu y los anhelos de su corazón.

La ciudad, en estas horas de ahora, vibra, sentimental y emocionada, en ansias de olvido y de perdón. Desea, acaso como nunca, cuando menos con igual ansiedad y esperanza que cuando se esforzaba por restar una vida a la muerte, que el perdón misericordioso venga a amorrar los rigores de un fallo de Justicia, llevando a los corazones de unas madres angustiadas el consuelo que sus dolores reclaman.

Los hombres que por razón de su cargo son los elementos más representativos de la ciudad, y por igual indole los rectores de su vida, están en el mismo momento espiritual que los órganos de Prensa, y por su propia sensibilidad tampoco pueden ser ajenos a ese dolor del pueblo.

La ciudad, sus elementos representativos y sus órganos de opinión, cuerpos independientes con vida propia y separada, han de tener, sin embargo, un nexo espiritual que los confunda y los haga uno sólo, cuando se procura obrar para el bien.

POLITICA INTERNACIONAL

DESPUES DE LA CONFERENCIA DE LONDRES

Herriot dará cuenta a las Cámaras de los acuerdos adoptados

París.—Según las declaraciones hechas por el señor Herriot a un redactor del «Petit Parisien», el presidente del Consejo francés confía poder presentarse al Parlamento el jueves.

Todo permite esperar que el debate termine al día siguiente, y de este modo el Senado podría pronunciarse a su vez el sábado.

Las Cámaras podrían ratificar entonces el Tratado de Lausana antes de suspender las sesiones.

Una vez cerradas las Cámaras, el señor Herriot se ocupará de la carencia de la vida, y el mes próximo abordará el estudio de la cuestión de la seguridad de Francia, al que seguirá el del problema económico y la cuestión de las deudas.

Finalmente, el señor Herriot abordará el estudio completo del problema ruso, animado del deseo de hallar una solución favorable.

Con este fin se propone estudiar detenidamente los documentos que han servido de base para concertar el acuerdo anglo-ruso y conferenciará con los representantes del comercio y la industria francesa que se hallan actualmente en relaciones con los Soviets.

Las relaciones entre Francia y Alemania

Berlín.—Los señores Marx, Stressemann y Luther han dado amplios datos y referencias a los jefes de partido acerca de lo acordado en la Conferencia de Londres.

Entre otras cosas, dichos delegados han declarado que de las extensas conversaciones, oficiales y privadas, celebradas con el señor Herriot, sacaron la impresión de que el primer ministro francés se inspira en los más elevados ideales y se halla animado de la mejor buena voluntad.

Por último, dijeron que las relaciones de recíproca confianza entre París y Berlín seguirán, pues se acordó que el canciller Marx se dirigirá al señor Herriot, en comunicación de índole privada, para someterle cualquier posible reclamación sobre los territorios ocupados.

¿Se van a reducir los armamentos?

Londres.—En los círculos políticos se asegura que el primer ministro inglés va a dedicar ahora su atención preferente a las posibilidades de una reducción de los armamentos. Afirrase que tan pronto llegue a Ginebra el 4 de Septiembre próximo, hará una importante declaración sobre este punto.

En la Secretaría de la Sociedad de las Naciones se ha recibido un nuevo proyecto de desarme y de seguridad, preparado de manera oficiosa por algunos de los más importantes técnicos de los Estados Unidos. Mac Donald, según se dice,

DEL SUCESO DE HUELVA

Los compañeros detenidos

Desconocemos las causas que habrán motivado la detención de nuestros queridos compañeros don Modesto Pinada, don Fernando Risquet y el señor Torres Endrina.

Suponemos que más que nada obedecerá a un error de momento, y que, despado éste, no tardarán en ser puestos en libertad, ya que seguramente ninguno de ellos tuvo propósitos deliberados de delinquir, y obraron, como siempre, á impulsos de sus deseos de mejor servir al público.

Por la premura con que estas informaciones se hacen, á veces se suele incurrir en equivocaciones; pero rectificadas éstas con la hidalguía proverbial de los profesionales del periodismo, no debe considerarse delito lo que sólo fué una interpretación errónea.

Lamentamos el percance que hoy sufren los compañeros, haciendo votos por su próxima libertad, y nos ofrecemos á las Asociaciones de la Prensa de Huelva y Sevilla para secundar sus gestiones en pro de la liberación de los señores Pinada, Risquet y Torres Endrina.

El teniente Molina y Arza

El día 8 de este mes falleció en el Hospital militar de Tetuán el teniente de Regulares de Ceuta don Luis Molina y Arza, sobrino de nuestro colaborador y buen amigo el doctor Puelles.

Este joven oficial, de brillante historia militar á pesar de su juventud, era hijo del comandante don Casimiro Molina y Ruiz, que también falleció en Ceuta en el año 1915, y nieto del célebre general Molina.

Disfrutaba de licencia, que compartía con su madre y hermanos, para los que era un segundo padre, en la ciudad de Ceuta; pero habiendo salido su batería de ametralladoras al campo, voluntariamente se incorporó á ella, recibiendo, á las dos horas de haber salido, un balazo en el vientre que le atravesó, saliendo por la espalda.

Conducido al Hospital militar de Tetuán, donde fué operado por el doctor Flores, y ya se tenían esperanzas de salvación, cuando una peritonitis dió fin de aquella vida ofrecida en holocausto de la Patria.

Damos nuestro más sentido pésame á la madre, la señora viuda de Molina, y hermanos, del mismo modo que á nuestro querido amigo el doctor Puelles, y le deseamos la resignación necesaria para sobrelevar una pérdida irremediable de militar tan pundonoso, valiente y digno, que ha sacrificado su vida por nuestra Patria en el cumplimiento de su deber.

La evacuación del Ruhr

París.—Telegrafían de Hehl á los diarios que la evacuación de Offenbach y Appelvaier por las tropas aliadas se ha efectuado con el orden más completo y sin registrarse ningún incidente.

Real Dispensario Victoria Eugenia

Durante el mes de Julio, y por los señores médicos del dispensario, se han hecho 581 consultas, 28 neumotórax, con otras tantas agitaciones de raxos X, facilitado 178 recetas.

Se han recibido informes de 97 análisis y se han indicado diez domicilios al servicio de desinfección municipal.

Escrupulosamente se han escogido 33 niñas, que se han incorporado á la Colonia Príncipe de Asturias, cuyo sostenimiento es costeado por la institución, con el producto de la Fiesta de la Flor, como el de otros tantos niños que se incorporan á la segunda expedición, á más de pensiones aparte para otros niños en que por su estado de convalecencia pudiera ser peligrosos á los demás.

Si se diera cuenta al público expediente del beneficio social de esta institución, como de todas las medidas de protección á la salud de la infancia en que se interesan las instituciones antituberculosas, contribuiría con mayor esplendor, permitiendo con ello hacer una labor más amplia é intensa.

Se han facilitado 434 litros de leche, 600 raciones de comestibles y 300 de carne.

SONETOS

ITALIA

NAPOLIS

Ríes como una loca, ríes como una loca, y abrazas con tus brazos en media luna al mar, alma de mandolina que por las cañales toca la canción de los pájaros, la canción del hogar.

Tiendes al sol la lona de tu barco frente á la isla de Capri, de corazon azul; el alma boga inquieta, mientras al sol lo enjaya en tintas de ardoroso Stambul.

El sol de última hora, que es pintor y joyero, te viste de amatista, te unge su cara, é insa en perlerías la randa de tu espuma, mientras, desnudo, el cílope de el Vesubio, hacia el cielo alza su vieja cara, y displicentemente coge su pipa y fumá.

FLORENCIA

Leonora de Toledo en rúca hila —Penélope está allí— sayal de plata. En los muros el sol ambar destesta, como un collar el Arno se destata.

por entre los cipreses. Las agujas de los cipreses de Florencia Vieja son caperuzas góticas de brujas en la magia infantil de una conseja.

Desde el jardín Bojoli, por las tardes arde la carne de los caserones como la de las Venus de Tiziano.

Y tú también—oh, Puente Viejo— ardes como un joyel de Benvenuto, y pones á la ciudad sortijas en la mano.

MILAN

Film de electricidad movimentada en multitud de fábricas y gritos, ciudad por el placer tetanzada y extasiada en constantes gorgoros.

Galería del ocio y del trabajo en túnel de cristales de colores, donde pasa y repasa por debajo el Milán del comercio y los cantos.

El amor en parejas. Y en la plaza se eleva la armoniosa partitura que, en piedra escrita, suena á llanto.

la Catedral, el casco en la coraza, que entre las chimeneas aun perleando sus plumas á lo eterno.

PISA

El corazón de Pisa late en su Catedral y la aorta del Arno lleva la sangre al mar.

Gadoleo ve en la lámpara la ley universal, y las naves pisanas marchan á guisa de trrear.

La plaza, de la historia de Pisa (es cronicon). Por allí pasó un día Ugolino á morir, y Médicis el Grande se asomó a aquél balcón, y vencidas un día vió sus naves venar.

En la noche de luna el Bautistero mira hacia el Camposanto, pues su (cúpula sate) que al que en ella bautizan allí (han de llevar,

como el Arno que viene de Florencia la Bella toma en el Campanile la más florida estrella (rida estrella y la lleva, entre espumas, á dormir (en el mar.

VENECIA

Las estrellas viajeras encontraron (su amor; ya habían encontrado una ciudad (poeta, una ciudad-diamante en París luminoso; pero nunca encontraban una ciudad (espejo) donde la calle fuese un cristal prodigioso.

La luna las guió una noche de ensueño; el agua estaba envuelta en un aire (sedeño) como el hombro de una mujer bella (en un chal. Se oía todavía de una canción el (dejo.

Fué en Febrero, en la luna blanca (ca de Carnaval. Encontraron su amor las viajeras (estrellas) locas enamoradas todas del gran (canal.

Roselo Buendía.

MARGARITA XIRGU

Ha regresado de América

En el día de hoy ha regresado á España, á bordo del vapor «Cristina», desembarcando en Cádiz, la eximia actriz Margarita Xirgu, que ha realizado una larga «tournee» por América.

La genial intérprete de «Mariana» regresa satisfechísima de su excursión, que ha sido brillantísima, consolidando en aquellos países del habla castellana su sólida reputación artística y sus prestigios escénicos.

Después de unos breves días de descanso, Margarita organizará sus trabajos para la próxima temporada en España, donde hay grandes deseos de volverla á ver.

Agradecemos vivamente á la genial actriz sus cariñosos saludos de despedida, y correspondemos á ellos con el cariño y la admiración que siempre tuvimos para ella.

COMO EN LAS NOVELAS

Abandonada por su madre, la caridad la recoge

«¡Al que venga por ella...!»

La caridad en este caso ha sido la que el matrimonio trianero. Pero á nosotros algo tarde, pero aun así es tarde si la dicha es buena...

En una casa de la Plaza del Alcazón, en el simpático barrio de Triana, entra á prestar su servicio una agraciada joven del pueblo de Alanís de la Sierra. La dueña de la casa, al notar que se hallaba en cinta, puso algunos reproches; pero la muchacha convenció á la dueña, le lloró, le suplicó, le rogó la tuviera á su servicio hasta que diera á luz. Y así quedó en la casa. Posteriormente se ha sabido que la joven había hecho cuanto inhumanamente pudo para hacer desaparecer connotado al fruto de sus amores.

Los potingues no dieron resultado, y una buena mañana siente la joven los dolores precursores del parto. Cerca de la casa en que la joven prestaba sus servicios vive la matrona examinada doña Josefa Durandé, quien al enterarse del caso se ofrece galantemente á prestar sus servicios, y viene al mundo una angelical criatura, hermosísima y robusta.

Pide la matrona ropa para vestir á la recién nacida, y la madre le contesta que no tiene ninguna.

«Como te has desahuciado, mujer!—le pregunta.

«Porque yo no quiero á la niña. Yo lo que quiero es irme de aquí, y usted se encarga de echarla á la Cuna ó donde sea.

La matrona comunica la noticia á la dueña de la casa, se hacen los consabidos comentarios, y aparece en escena una madre, Carmen Romero Guerra, esposa del empleado judicial Manuel Guzmán Barrero. Este matrimonio, joven, no tiene hijos. Perdieron uno con poco menos de dos años, hace ya algún tiempo, y no han vuelto á tener su cénula.

Carmen Romero se hace cargo de la pequeña y la lleva á su casa. Al regresar su esposo de la oficina y ver en la cama á una recién nacida, pregunta á su mujer, quien le cuenta lo ocurrido, y le dice que sólo espera su conformidad para prohibir al angelito.

Y un abrazo de los esposos, seguido de unos sollozos que salen del fondo de aquellas almas, es la constatación. La escena se repite junto al angelito abandonado, que ya tiene padres, y seguidamente salen á reducir las mejores prendas que sirvieron al que voló al cielo.

Mientras esto ocurre en el domicilio de los esposos Guzmán-Romero, la que había dado á luz hacia unas horas desaparece de la casa en que presta sus servicios, y... ¡del humo! Hasta la fecha no se sabe una palabra de la madre desnaturalizada que para nada quería á su hija...

Pero la pequeña tiene ya padres, que al día siguiente le ponen un ama de cría, y la cuidan y la miman como si el angelito fuera carne de sus carnes. ¡Qué culpa tiene la infeliz criatura de que su madre pensara así...! Y la lesan y la estrujan, y la chillan, y para la nena son todos los cuidados del matrimonio (¡Tirarla, tan bonita...!)

Hemos hablado con el amigo Guzmán, quien nos dice que la niña está reconocida por ellos y bautizada con el nombre de su mujer. —Carmela se llama. Carmela Guzmán Romero. Es nuestra. La iban á tirar como un trasto inservible, y la recogió mi mujer. Ya es mía... —Y si apareciera su madre?... ¡Si un día el padre la reclamara...! —¡Al que venga por ella...! ¡No viene! ¡Qué van á venir! Esa muchacha habrá huido al pueblo, y no se acuerda más de su hija. No viene. ¡Y al que venga...!

En el bautizo de la pequeña se ha echado la casa por la ventana. La han apadrinado el industrial vidriero don Fernando Olivera y su hijo, y en el barrio de Triana conocen á Carmelita la mayoría de los vecinos. Cuentan la chiquilla y sus

AL PASAR

MEDINA SIDONIA

Nos acercamos á Medina, la ciudad que, por boca de sus pregoneros, sale á reducir por otros pueblos, en un bello día de sol y de feria, la gracia de su especialidad apetitosa. ¡Tierra de alfajores!

Es muy de madrugada. En el terciopelo azul metálico del cielo, Venus tiene escintilaciones de gema imponderable. La luna, muy alta—compañera de caminantes—es un alfanje engastado de ágata; su luz llega á los caminos de la tierra suave y desvaída.

A lo largo de la carretera sinuosa y solitaria, los grillos viercen incansables la canturía igual de sus élitros músicos. A veces, encandilado por la luz de los faros, «lívulo» fulgor de ojo de monstruo—las perdices y alondras vuelan asustadas.

Pasamos un puente y bajo su

rano sombrío un sordo rumor de torrentera habla de fauces terroríficas. La Muerte, que sin duda está agazapada, no quiere por la visto nada con nosotros todavía... Nos deja escapar. Acaso está dormida...

Y llegamos á Medina, cargada de sueño y de silencio abaciales, bajo el lirismo azul del cielo, constelado y magnífico, o

El fragor del auto pone su escándalo insolito en la paz de la ciudad que duerme sosegada en gracia de Dios.

Un guardia municipal, dorrañado en un soportal, con su viejo chuzo y su farolillo tirado á los pies, no está tampoco en el reino de los despiertos... Tan profundo y beatífico es su sueño, que no se desvela á nuestro estrepito.

Pasamos una plaza rodeada de árboles, la típica plaza del pueblo, donde en las tardes, en la hora vaga y melancólica de la tristeza, las niñas cantan en coro la nostálgica canción de Maubri y Gerineldo; donde las mozas un día y otro hablan del novio; donde los hombres critican de los otros que están en el Ayuntamiento...

La plaza en esta hora, lógicamente, está desierta. Las luces débiles alumbra su soledad. Desde una torre, un reloj luce su esfera. Parece un fantasma tuerto que nos mira con su único ojo luminoso. Un perro va oliendo las huellas de su amo perdido. Y nada más. Casas mudas, grandes casonas solariegas que tienen águilas de blasón; rejas hermosas y calles pintorescas, donde vive la leyenda, donde hay un perfume de cosas que no han muerto aún, calles limpias de atracción simpática. En este pueblo tranquilo la vida debe ser como un remanso. En la cabalgata de los días no habrá el perfil de una pirueta destructora. Hoy igual que ayer... Mas por fortuna no de este ayer tan ido de los tiempos crueles...

Mientras pasamos, una asociación de ideas y recuerdos históricos hace que la fantasía vuele al pasado.

Porque no podemos olvidar que en este recinto Don Pedro el Cruel hizo morir envenenada á su esposa, la Reina Doña Blanca, con yerbas que, por su mandato, le dió un médico de Medina Sidonia en la estrecha prisión en que la tenía.

La sombra de Doña Blanca, la reina desventurada, «moza de veinticinco años, agraciada, honestísima, inocentísima y prudente, santa, de loables costumbres; parece vagar por estas calles silenciosas que un día tal vez escucharon sus cuitas.

Y también la impresión de aquella otra alma profética del pastor que con traje y rostro temeroso, erizado el cabello y la barba revuelta y encrespada, apareciere ante el Rey—que andaba á caza de cetería—amenazándole de muerte si no tenía misericordia de la Reina y hacía vida con ella.

Son como figuras astrales que navegan en la noche, que no se han ido de los muros de la ciudad. Y desde entonces, ¡oh, maravilla del Tiempo! cuántas primavera han hecho borrar con su ofrenda de ternuras, su tirso de flores y cascabeles de besos, aquellas bárbaras injusticias.

Salimos de Medina. Cuando avistamos á Jerez, hay sobre la campiña una luz color de rosa y nácar.

Juan Pérez Arriete.

Un hombre muerto en Ecija

Esta tarde, en ocasión de conducir un carro de la propiedad de don Miguel Osuna, tuvo la desgracia el carrero Juan Martín Delgado de ser arrollado por el mismo, pasándole las ruedas por encima del cuerpo.

Poco después fué avisado el señor Osuna de lo que había ocurrido, é inmediatamente, con su automóvil, recogió al herido, conduciéndolo á la casa de su socio, donde falleció. El muerto deja mujer y cuatro hijos.—Gomis.

DE FUTBOL

Montellano

El último día de feria se celebró un interesante partido de fútbol entre los equipos Montellano F. C. y Puerto Serrano F. C.

El partido terminó con el empate á cero. Se apreciaron muy buenas jugadas por la línea delantera del Montellano, que fueron hábilmente cortadas por la línea de defensa contraria, ovacionándose á los jugadores.

EDICION DE LA NOCHE DEL DIA 21 INFORMACION DE LA PROVINCIA

ALGABA

El pasado domingo se celebró una becerrada en el cortijo de Tardóns, propiedad de don Manuel Muñoz.

MORON

Por la excelentísima Audiencia territorial de Sevilla, ha sido nombrado juez municipal de esta ciudad el culto abogado y distinguido amigo nuestro don Jorge Argüello Villalón.

UTRERA

Se produjo un violento incendio en el cortijo de «Herrera», de este término, propiedad del vecino de El Coronil don Juan Algarín la O.

LORA DEL RIO

Nos comunican desde Málaga haberse celebrado allí el bautizo de la hija de nuestro culto y querido amigo don Lorenzo Caro y de su distinguida señora, doña Setefilla Martín.

AZNALCÓLLAR

Victima de rápida enfermedad ha fallecido a los veinticuatro años de edad la joven María Josefa Sanz Rodríguez.

DOS HERMANAS

El pasado domingo celebró el partido anunciado entre los primeros equipos Gimnástica, de Briana, y Dos Hermanas F. C.

Los trianeros jugaron bien, viéndose preciosas jugadas de ambos equipos, dominando unas veces los locales y otras los forasteros.

Se aplaudió una gran parada de Plácido en un momento peligroso para su portería.

El partido terminó empatando a cero, pues el equipo trianero es duro de vencer.

El árbitro escuchó merecidas censuras del público por su ignorancia.

Regresaron de Sanlúcar don José Gandullo, don Antonio Márquez Tristán y don Teodomiro Repiso.

Para ulimar detalles marchó a Antequera el nuevo empresario.

Cámara de Comercio de Sevilla Feria Internacional de Danzig

Desde el día 2 a 5 de Octubre de este año, se celebrará la segunda Feria Internacional de Muestras en la ciudad de Danzig, puerto comercial de primer orden de los nuevos Estados Bálticos y principalmente de Polonia.

Muchos artículos de producción española podrían importarse por Danzig para abastecer los mercados bálticos, como hoy lo hacen Francia, Italia y Grecia con sus producciones similares a las de España.

En esta Cámara, todos los días laborables, de doce a cinco de la tarde, puede tomarse nota de la dirección gerencia constituida por la Sociedad fundada en España para fomentar el intercambio comercial entre España y Danzig.

El presidente accidental, Nicolás Díaz Molero. El secretario general, Antonio González Ruiz.

Estado del novillero Antonio Mesa

Se encuentra mejorado de la cogida que en la plaza de la Macabrea sufrió el pasado domingo, el matador de novillos Antonio Mesa, al cual viene asistiendo el joven doctor Martínez Calderón, auxiliado del practicante don Antonio Matamoros.

Según dictamen emitido por el referido facultativo, la herida que al caer sufrió el diestro en la frente se encuentra completamente cicatrizada, y la de la región inguinal, que presenta buen aspecto, sigue su curso normal de cicatrización, habiendo sido extirpados dos puntos de sutura.

El diestro está limpio de fiebre, aunque con ligera posturación, habiendo disminuido los dolores.

Salvo complicaciones, podrá dinar la curación del diestro herido unos quince días, pudiendo retardarla la absorción del extenso hematoma, debido a la fuerte contusión sufrida y el delicado sitio de la herida.

El doctor Martínez Calderón ha sometido al herido a un plan de ligera alimentación.

Por el domicilio de Antonio Mesa continúan desfilando aficionados y amigos, para interesarse por su estado.

Ayer 18 ingresó en esta cárcel, procedente de la de Dos Hermanas y a disposición del Juzgado de instrucción, el chofer Manuel Perea Hornillo, que el 15 del actual arrolló en término de dicha villa al niño Manuel Muñoz Riva, causándole diferentes lesiones de pronóstico grave.

El acto del sepelio constituyó una gran manifestación de duelo.

Reciba la familia del finado desde estas columnas nuestro más sentido pésame por tan dolorosa pérdida.

—Ayer 18 ingresó en esta cárcel, procedente de la de Dos Hermanas y a disposición del Juzgado de instrucción, el chofer Manuel Perea Hornillo, que el 15 del actual arrolló en término de dicha villa al niño Manuel Muñoz Riva, causándole diferentes lesiones de pronóstico grave.

—Ayer 18 ingresó en esta cárcel, procedente de la de Dos Hermanas y a disposición del Juzgado de instrucción, el chofer Manuel Perea Hornillo, que el 15 del actual arrolló en término de dicha villa al niño Manuel Muñoz Riva, causándole diferentes lesiones de pronóstico grave.

VIDA DE SOCIEDAD

El Rey Alejandro de Serbia ha regresado a Belgrado.

—Su alteza real la gran duquesa Xenia de Rusia ha llegado a Londres.

—El príncipe Haraka del Japón, hermano político del Mikado, se encuentra en Interlaken.

—El bautizo del recién nacido príncipe, hijo de la princesa Pablo de Serbia, se celebrará en Whitehall, propiedad de los duques de York, en la misma cámara donde vino al mundo el príncipe de Gales. Serán sus padrinos la Reina de Inglaterra y el duque de York.

—Invitados por el señor Ybarra y Lasso de la Vega comieron anoche en la caseta del Real Circolo su alteza el infante don Carlos, los marqueses del Valle de la Reina y de la Habana, el teniente coronel ayudante señor Escosura, el conde del Fresno y don Luis y don Jesús Ybarra.

—En el expreso de esta noche marchan a San Sebastián y otras playas de la costa cantábrica la distinguida señora doña Angela Gutiérrez, viuda de Mac Lean, acompañada de las bellísimas señoritas Mercedes Novat y Salud Díaz y González de la Serna.

—Reestablecido de la apendicitis que le ha sido operada en el D. Pensario de la Cruz Roja, ha salido a la calle el bizarro oficial de Caballería don Enrique Parladé y Vázquez, el cual ha sido destinado al glorioso regimiento de Alcantara, en Melilla.

Muy de veras celebramos se encuentre bien el joven oficial, tan generalmente estimado.

—Saló para la corte el abogado de este Ilustre Colegio don Joaquín Campos Palacios.

—En Thonon-les-Bains, en los jardines del Hotel du Parc, se ha celebrado la gran fiesta benéfica que todos los años organiza y patrocina su alteza real la duquesa de Vendôme.

Asistieron las familias aristocráticas y personalidades notables que se encuentran en ambas orillas del lago Lemán. Hubo kermeses, tómbolas, bailes, conciertos, fiestas nocturnas y otros números, y el resultado fue espléndido.

—Han realizado una excursión desde Aracena a Galarza sus altezas los príncipes don Carlos, doña Dolores y doña Mercedes, acompañados por la señora marquesa de Aracena y de sus hijos.

Recordaron la población, acompañados el señor Muñoz Carvajal, regresando seguidamente a Aracena.

—Se encuentra gravemente enfermo don Leocadio Barrau.

—De todas veras hacemos votos por su alivio.

—En Olivenza (Badajoz) ha fallecido doña Mariana Frois Silva, hermana de don Juan Frois Silva, a quien damos nuestro más sentido pésame.

—Lord y lady Mounthatten se encuentran en Deauville. El 23 del corriente regresarán a Inglaterra y embarcarán para América.

—En la iglesia de Sant Honoré d'Évry, en París, se ha celebrado el matrimonio, que benéfico el prelado doméstico de Su Santidad, monseñor Carton Wiart, de madame Ines Morandou du Plessis con M. Luis van der Eyden Hauzeur, director general de la real Compañía Asturiana de Minas.

—Encuentrase bastante mejorada en su delicado estado de salud la respetable dama, madre de nuestro distinguido amigo el teniente coronel de Estado Mayor de esta Capitania, don plaza de coronel segundo jefe, don Rafael Vidart y Vargas Maschua.

—Regresó de Jerez el marqués del Valle de la Reina, conde de Guarna.

—En la parroquia de San Miguel, de Jerez, ha tenido lugar el bautizo de la pequeña hija de don Eduardo Ybarra y Osborne y de su bella esposa doña Socorro Hidalgo y Enrile.

Se impuso a la niña el nombre de María del Socorro, y fueron padrinos su bisabuelo la señora viuda de Hidalgo y el abuelo marqués del Negron.

YAPOR SAN TELMO

SALIDA DE SEVILLA.—Todos los días, a las ocho y media de la mañana, y todos los sábados, en segundo viaje, a las once y media de la noche.

SALIDAS DE SANLUCAR, de vuelta de la Empresa: Viernes 22 4 de la tarde. Sábado 23 4,30 de la tarde. Domingo 24 8 de la noche. Lunes 25 12 de la noche. Martes 26 2,30 de la tarde. Miércoles 27 1,30 de la tarde.

DE SEVILLA, todos los días, a las DIEZ Y MEDIA de la mañana, excepto los domingos y días festivos, que saldrá a las nueve de la mañana.

DE SANLUCAR, a las ocho de la noche.

Los billetes sirven indistintamente para uno u otro barco, debiendo telefonar a las Oficinas: 30-60.

MUEBLES.—(CUNA, 36) Gran surtido. Gabinetes, comedores, silleros, muebles sueltos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

Muebles a plazos y al contado. Silleros, estrados, dormitorios, comedores. La casa que más barato vende. Eduardo Santander, Correduría, 32. Teléf. 432

COMMITORIOS

fantasía tres lunas, 2.000 pesetas. dos lunas, 900 pesetas. CUNA, 36

Camisas, camisetas y calcetines IDIGORAS. SIERPES, 57

Naviera Guadalupe, S. A. SEVILLA

El hermoso vapor español, de 6.000 toneladas,

“Guadiaro”

llegará a este puerto el día 20 del actual, para salir sobre el 24, con destino a Las Palmas (Canarias), Montevideo, Buenos Aires, Santos y Rosario de Santa Fe, para este último puerto toma también la carga directamente, sin transbordo.

Los vapores de esta Compañía están autorizados por real decreto del 10 de Enero de 1922, para llevar correspondencia. No se admiten pasajeros.

Para fletes y demás informes, dirigirse a su consignatario, JOSE MARIA BERENGUER, Tomás de Ybarra número 36.

LEA USTED MANANA El Liberal

Lotería Nacional

Lista de los números premiados en el Sorteo celebrado en Madrid el 21 de Agosto de 1924

Premios Mayores

Table with 3 columns: Pesetas, Números, Poblaciones. Lists prize amounts and winning numbers for various towns like Almedralejo, Sanlúcar, Madrid, Valencia, Murcia, Barcelona, Cartagena, Bilbao, Sevilla, Granada, etc.

Números premiados con 500 pesetas

Large table listing 500 peseta prizes with columns for Decena, Centena, Mil, and various prize numbers.

Pedro García Monederos de oro y plata, relojes pulsera y bolsillo Pendientes, sortijos, cadenas. Precios baratísimos Sierpes núm. 9

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DÍA 21

Palacio de Justicia

Un hombre se arroja al paso de un tren, quedando destrozado

A las doce de la mañana de hoy recibió aviso el Juzgado de primera instancia del distrito del Salvador, formado por el juez, señor Gallo Alcántara, y el oficial habilitado señor Aira, de que en las proximidades del barrio de San Bernardo había sido momentos antes arrollado y muerto por el tren un hombre.

Seguidamente se trasladó al lugar del suceso, y de las diligencias practicadas resulta que el hecho tuvo lugar en el kilómetro 5-209, entre la Alcantarilla de las Madres y el paso a nivel de San Bernardo.

También ha comprobado el Juzgado que a las once y media de la mañana, y al pasar por dicho lugar en dirección a la estación de los Andaluces la máquina número 111, llevando el tender por delante, se arrojó a la vía un individuo desconocido, que minutos antes hallábase sentado próximo a la vía, quedando horriblemente mutilado.

El señor Gallo Alcántara tomó declaración al maquinista Pedro López Fernández y al fogonero Anonio Fuentes, quienes manifestaron que el accidente no pudo evitarse debido a que el suicida se arrojó de manera inesperada y rápidamente al paso del convoy.

También prestaron declaración el agente Ruperto Ferrer Blasco, que fué uno de los primeros que acudió al lugar del suceso, y los guardias de Seguridad que igualmente intervinieron en el mismo, Juan Otero y Angel Martínez.

El suicida vestía ropa color gris, alpargatas blancas y representaba tener de cincuenta y cinco a sesenta años.

A pesar de las diligencias practicadas, hasta ahora no ha sido identificado el cadáver.

El Juzgado ordenó el levantamiento del mismo y su traslado al Departamento Anatómico, donde se será practicada la autopsia por los facultativos forenses.

Un portugués encarcelado por sustracción de prendas

José de los Reyes Peña, encargado de un tejedor enclavado en la vega de Triana, propiedad de don Eduardo Osine, se personó en la casaca-cortel del puesto de la Guardia civil de Triana, denunciando que un sujeto de nacionalidad portuguesa, llamado Manuel Zaporta, había penetrado en el referido tejedor, apoderándose de varias prendas de vestir de la propiedad del denunciante.

Los guardias, una vez tenido conocimiento del hecho, practicaron las oportunas investigaciones, y como consecuencia de éstas fué detenido el súbdito portugués y trasladado primeramente al cuartel, en donde al ser interrogado se declaró autor de la sustracción de las prendas referidas, las cuales fueron reintervenidas.

Después ingresó en la Cárcel, enviándose el correspondiente acta al Juzgado de primera instancia del distrito del Salvador.

ARACENA

Se ha celebrado solemne funeral en la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción por el alma de nuestro querido amigo don José María de Dios y Rodríguez (que en paz descanse).

Con tal motivo encuéntrase en ésta nuestro distinguido amigo y paisano el señor don Jesús González del Cid, capellán del Hospital provincial.

En el acto hemos visto representaciones de todas las clases sociales y de todos los pueblos del distrito.

Por breves momentos nos visitaron de Sevilla su alteza el infante don Carlos, que tiene aquí veraneando el Lirio vino una caravana de automovilistas, procedente de Huelva.

La calle Sagasta, el día ese, ofrecía un aspecto pintoresco. Había dos hileras grandísimas de automóviles.

Les hemos tenido noticias a que uno de los zaitos, había sufrido un accidente.

Según dicen iban sus compañeros embriagados.—Corresponsal.

GOBIERNO CIVIL

Hoy se ha hecho cargo del despacho del Gobierno civil el presidente de la Audiencia, don José Muñoz Bocanegra, quien recibió a los periodistas con su acostumbrada amabilidad.

Queja de unos obreros

Visitaron al señor Muñoz Bocanegra varios obreros del puerto, que representan a nueve compañeros, los cuales intervinieron en la extinción del incendio ocurrido el pasado domingo, para pedirle que interviniera en el pleito que sostienen con el dueño del corcho, sobre pago de jornales extraordinarios.

Dicen los obreros que como día festivo y horas extraordinarias, deberían cobrar cada uno 32 pesetas, pero que lo dejan al criterio de la autoridad. A lo que no están dispuestos a ceder un jornal sencillo.

El gobernador ha citado al representante de la Corchera Internacional para mañana, y a los obreros para pasado.

Parece que el representante da como solución que la casa Ybarra fije el precio, y ésta dice que no tiene que intervenir en el asunto, porque el corcho estaba sobre el muelle.

Los obreros muestran al gobernador la ropa y las alpargatas, quemadas por salvar del incendio mercancías que se encontraban cerca del fuego, que no adquirió mayores proporciones por la intervención de los trabajadores, que espontáneamente se ofrecieron a prestar sus servicios.

Los médicos forenses

Visitaron al gobernador los médicos forenses, para hablar sobre las reclamaciones que tienen presentadas.

Ya ayer—nos dice el señor Muñoz Bocanegra—estuvieron en mi despacho los forenses, habiéndome de este asunto. Han visto también al alcalde, y el asunto va por muy buen camino.

En el Gobierno civil estuvo esta mañana el alcalde, señor Vázquez Armero, enterando al presidente de la Audiencia de este asunto, que no está ya solucionado por falta de un parte proporcional que complete lo que los forenses deben recibir.

No dijo el gobernador que de lo que se dice en un suelto publicado anoche en un estimado colega no se hacen solidarios los médicos.

CAPITANIA GENERAL

El capitán general, infante don Carlos, ha recibido en audiencia a don Prudencio Verástegui.

Se ha dispuesto que el batallón expedicionario del regimiento de la Constitución número 29, que está de guarnición en Pamplona, marche a Almería, para quedar de reserva para África, en unión del batallón de Cuenca, que se encuentra en esta última plaza.

En el correo de Madrid de ayer, y con dirección a Málaga y Algeciras, respectivamente, embarcarán dos expediciones de los regimientos de Isabel la Católica y Ordenes militares.

Valverde

Marcharon a Sevilla nuestros queridos amigos los hermanos Antonio y José Gutiérrez Ortopesa.

—Este año ha estado la feria como ya hace tiempo que no se conoce.

Desde el primer día de feria se vio un enorme forastero.

—El día de la corrida en que torrea el Lirio vino una caravana de automovilistas, procedente de Huelva.

La calle Sagasta, el día ese, ofrecía un aspecto pintoresco. Había dos hileras grandísimas de automóviles.

Les hemos tenido noticias a que uno de los zaitos, había sufrido un accidente.

Según dicen iban sus compañeros embriagados.—Corresponsal.

INTERESANTE

Detectores de galería a 1.50. Paratos galería completos a 21 pesetas. Inmenso surtido en aparatos de lámparas y toda clase de accesorios. Bicicletas, pianolas, gramófonos, escopetas de caza e infinidad de artículos en liquidación.

«LA CASA SIN BALCONES» — O'DONNELL, 34 —

Dr. Aurelio de Castro. Enfermedades pulmones-corazón. De 2 a 5. Económica, de 11 a 12. José Gestoso, 12 (antes Venera).

Gran realización. Joyería fina, platería, medallas de todas clases, dijes, gemelos, pulseras, sortijas, imperdibles y pendientes propios para regalos. Precios baratísimos. O'Donnell, 26.

NOTICIAS

Ordenación de pagos

Libramientos para su pago en la Intervención municipal: Don Antonio Padura, don Antonio Ramos, don Enrique Bellido, Sociedad Catalana de Gas, Compañía de Abastecimiento de Aguas, don Victoriano Alquesa, Basilio del Camino Hermanos, don Quiterio Tobía, don José Fuentes, don Julio G. Galán y don Rafael Villagrán.

CAPITONNES-MUDANZAS

7. Soto.-SAN ELOY 16. - Tefno. 875

Nos ha visitado don José Cano, quien nos ruega hagamos constar que no es cierto, en ninguno de sus extremos, la denuncia que contra él formuló Isabel Varés.

Dr. Cacace Oculista, Juan Rabadán 22, S. Lorenzo

Pecho-Venero-Sifilis Dr. Crivell, Pópulo, 24. De 1 a 4.

Por la Comandancia de Marina de esta capital se cita a los inscriptos en la misma Rafael García Sánchez, Antonio Gutiérrez Cruz, Salvador García Álvarez, José Medina Cabos, Miguel Reyes Castillo, Fernando García Rodríguez, Trinidad de la Viesca, Lázaro Herrerro Velázquez, Manuel Colchero Vela, Antonio García Luque, Angel Amaya Ponce, Angel de Lara, Manuel Roso Rodríguez y Francisco Gómez Méndez, para que comparezcan en horas hábiles de oficina, de nueve de la mañana a una de la tarde, a fin de recoger sus documentos de inscripción.

Dr. Caamaño Matriz, cáncer, tumores, radioterapia. Marqués Paradas, 33. De 1 a 3.

Después de pasar varios días en Sevilla regresaron a Sanlúcar de Barrameda nuestros queridos amigos los hermanos don Antonio y don José León Florido.

Dr. Gómez.-Niños y medicina general. Bolsa, 7, de 2 a 4 y de 7 a 8.

Dr. Ríos Sarmiento.—Enfermedades de pecho. Fernández González 27. 11 a 2

ORTO ED. TÉCNICO Pedro Jiménez Álvarez Quintero, 58

Ha sido nombrado jefe provincial de Estadística de Albacete el profesor funcionario del Cuerpo facultativo de Estadística, nuestro querido amigo don Antonio Garnelo Fernández, que prestaba sus servicios en esta capital. El señor Garnelo marchó esta tarde en el correo a posesionarse de su nuevo destino, en el que le deseamos el mayor acierto.

¿el Gordo a ti?

—¿Qué estás hablando, Fernando? —Lo que oyes. Mira, tengo una bicicleta color naranja, inoanman; otra tricolor, La Française Diamante, y pa que te enteres mejor tengo una motocicleta B S A, de 2 y 1/4 H.P., que es lo mejor que se fabrica en Inglaterra.

—Tienes razón, porque de eso se gana un rato largo. ¿Me quieres decir dónde has comprado la Thomann, la Diamante y la B S A? —Pero si lo sabe todo el mundo. Dónde únicamente encuentra los accesorios a precios de fábrica y los piones legítimos B S A a 6,50, cámaras Bergougnan y Hiltunson a 4,25 y cubiertas de todas clases a 12 pesetas, es en calle Virgenes, 5, que no te lo olvides.

¡AHI VA ESO!

Colchones admatados, cameros, a 16 pesetas. Vichys superior a tres reales. Crespones de algodón a 60 céntimos.

Medias de seda, cuchillas, las de 7 pesetas a 5 idem. Idem idem superiores a 2 idem. Calzoncillos hilo, novedad, a 1,40 idem.

Toallas EL BARATO, a 1,50 pesetas (valen 2,50). Colchas, gran surtido, desde 6 idem.

Las telas blancas las vendemos con un 50 por 100 de rebaja. Gran SALDO de camisas y monillos a 2,75 pesetas.

Antes de hacer sus compras visite la popular casa EL BARATO: es la mejor surtida y la que más ventajas ofrece.

No comprar medias, calcetines y perfumaría sin ver los precios que ofrecen en

EL BARATO Serrano y Collado Correduría, cuarenta y uno (Esquina a Marco Sancho)

Espectáculos

Funciones para el día 22. TEATRO PORTELA.—Compañía de comedias de Luis de Linares.

El amor que pasó y ¿No hay que darle vueltas (estreno). A las diez y media.

CIRCO ALEGRIA.—Prado de San Sebastián. Dos secciones todas las noches.

La "Gaceta" publica una real orden que establece restricciones para la venta al Extranjero de buques mercantes nacionales

"El Liberal" trata en un artículo interesante del problema de la vivienda y pide la intervención directa del Estado

a mañana del Presidente nuestra acción en Africa

El marqués de Estella despachó esta mañana en el ministerio de la Guerra con los subsecretarios de Estado, Marina, Fomento y Hacienda.

También despachó con los directores generales de Administración local y Comunicaciones.

Le cumplimentaron el conde de los Gitanes y don Julio Amado, ex gobernador civil.

La tarde

Esta tarde el presidente del Directorio conferenciará con el encargado de Negocios de Venezuela.

Juicios y comentarios de los periódicos

El problema de la vivienda. El popular colega «El Liberal» publica de fondo en su número de hoy un notable artículo dedicado a estudiar el problema de la vivienda en España.

Añama que la solución ideal sería la intervención directa del Estado, constituyéndose éste en propietario, a semejanza de lo que hace el Gobierno laborista.

Las comunicaciones telefónicas

El órgano en la prensa del ex ministro señor Gasset se ocupa en su editorial de esta mañana en estudiar la cesión de las comunicaciones telefónicas de España a una Compañía extranjera.

Pide que las Cámaras de Comercio, el Cuerpo de Telégrafos y entidades análogas informen acerca de los perjuicios que al interés colectivo produciría la cesión que se proyecta.

La orientación del Directorio

El diario católico «El Debate» aplaude la última Nota del Directorio sobre Marruecos.

Añama que en ella se encuentra la verdadera orientación que ha de dar fin al problema de Africa.

Lo que trae la "Gaceta"

El diario oficial, en su número de esta mañana, publica una real orden disponiendo que el patrono, administrador o legítimo representante de las fundaciones benéficas, podrán valerse de apoderados en sus gestiones cerca de las Oficinas públicas para asuntos de aquellas instituciones.

Sobre la venta de buques

También publica la «Gaceta», en su número de esta mañana una importante real orden ordenando que las Direcciones locales de Navegación y los Registros Mercantiles denieguen las inscripciones o anotaciones referentes a compra-venta de buques mercantes nacionales para el extranjero sin tener para ello la expresa autorización de la Dirección general de Navegación y Pesca.

Cuando se efectúe la venta de un buque a súbdito español no se podrá hacer su inscripción a nombre del nuevo propietario sin antes cumplirse los requisitos que se señalan en la citada real orden.

En el artículo cuarto se dispone que cuando se vaya a comprar o vender al extranjero un buque cuyo propietario haya recibido del Estado primas para su construcción, la venta no se podrá efectuar si antes no son devueltas al Estado las cantidades fijadas por la ley de 14 de Junio de 1919.

Los Registros Mercantiles denegarán toda petición de compra-venta al extranjero si antes no se ha cumplido escrupulosamente cuantos requisitos se exigen por la presente disposición.

Debut de un sevillano

Esta noche debutará en la novillada que se celebrará en la plaza de Madrid, alternando con Santolária, el novillero sevillano Andrés Gago.

Nuestras primera, segunda y tercera planas son invariablemente la edición de la noche, y las cuarta, quinta y sexta la edición de la mañana.

ZONA DE MELILLA

Detalles del ataque a Afrau. Melilla 21.

Durante el ataque a la posición de Afrau, los rebeldes creían que nuestros soldados carecían de agua.

Como sus trincheras fortificadas se encontraban a poca distancia de la posición, gritaban a nuestros soldados:

—Paisa: ¿quiere agua buena? Y al mismo tiempo disparaban sus fusiles contra el parapeto de la posición.

Nuestras fuerzas, que de nada carecieron durante los días del ataque, respondían al enemigo cantando coros y coplas regionales.

Entonces el enemigo arrojaba en su fuego contra Afrau.

Noticias varias

Ha permanecido varios días en Melilla el médico don Alberto Bandelán, afecto al Consulado de España en París.

Mañana marchará a Dar Quebrani el grupo expedicionario del segundo regimiento de Artillería de Montaña.

Hoy volaron varias escuadrillas sobre poblados rebeldes, no observando nuestros pilotos nada anormal.

La catástrofe taurina de Bilbao

Bilbao.—Es objeto de muchos comentarios lo ocurrido ayer en la plaza de toros.

Antes de doblar el último toro, el diestro Lalandia salió de la plaza conducido por la fuerza pública.

El banderillero Rosalito, que hizo ademán de agredir con el estoque a los espectadores del tendido 1, continúa detenido en la Comisaría.

Se le ha permitido que cambie el traje de luces por el de paisano.

El banderillero ha dicho que no toreará más en Bilbao, y por tanto no saldrá en la otra corrida que debe torrear Lalandia.

Dijo que había amenazado a los espectadores por los graves insultos que éstos le dirigían.

BARCELONA

Un hombre atracado y herido gravemente

Barcelona 21 (5 t). En la calle Miguel Angel fué atracado el obrero Miguel García por un sujeto llamado José Cánovas, el cual le infirió un navajazo en el hipocondrio, que fué calificado de grave.

El agresor fué detenido y conducido a la Cárcel.

El proceso contra Casanova

El Juzgado ha ordenado que los peritos practiquen una prueba en el libro mayor del Banco Forestal, del que era gerente el ex diputado Casanova, para comprobar si la cantidad de 300.000 pesetas, origen de la causa, fué sentada con posterioridad a otras.

Denuncia contra un sindicato

El gerente de la Casa Calpe ha presentado una denuncia por esta contra el Sindicato de Alimentación, ya clausurado, por pago de cinco mil pesetas, importe de libros que facilitó a dicho Sindicato.

Un niño abandonado

Barcelona.—En la escalera de una casa de calle Marzá fué encontrado un niño, como de un mes, abandonado.

En los pañales llevaba bordada la inicial A. Fué conducido por varias vecinas

Un suicidio

Ferrol.—En una aldea del término de Valdoniño intentó suicidarse, dándose un corte en el cuello con una navaja barbeta, el recaudador de Consumos Andrés Rodríguez Canceña, de cuarenta y siete años, casado.

En una carta confiesa que se iba a matar porque se le atribuyó ser autor de un desfalco, por el que fué detenido y luego puesto en libertad por no aparecer cargo contra él.

Los efectos de la sequía

Logroño.—Trece Comisiones de distintos pueblos y entidades han visitado al gobernador civil, para solicitar su apoyo a fin de remediar la angustiosa situación por que atraviesan, debido a la pérdida de agua que ha experimentado el caudal del Ebro.

El gobernador prometió atenderlos.

A consecuencia de la sequía la disminución del caudal de agua ha sido muy considerable.

La fábrica Nueva Electra ha fijado un aviso diciendo que durante cuatro horas diarias suspenderá el servicio del suministro de fluido.

El Consejo de Administración de la fábrica se lamenta de que los embalses han perdido varios metros de su nivel ordinario, creándose una situación muy crítica.

Suscribase a El Liberal

2 ptas. al mes

CICLISMO

La carrera para debutantes del domingo próximo

Para la carrera de debutantes que organiza el Sevilla Veloc Club el próximo domingo existe gran animación.

Son numerosos los ciclistas noveles que se inscriben para tomar parte en dicha carrera.

El Sevilla Veloc Club piensa aumentar los premios en cantidad y cantidad a los ya ofrecidos, pues no quiere que los participantes se queden sin premiar.

La carrera ha sufrido una pequeña aunque favorable modificación en lo que respecta al recorrido.

Al llegar los corredores a la Venta de la Victoria abandonarán el paseo de la Palmera, marchando a la izquierda, a buscar la carretera de Dos Hermanas. El regreso lo harán por el mismo sitio que la ida.

Con el fin de que ni por un momento el recorrido pueda ofrecerse dudoso a los futuros casos, estará debidamente cubierto por jurados nombrados al efecto.

La inscripción queda abierta hasta el sábado 23. A las nueve de la noche, en la calle Gran Capitán, 14.

El cariño al uniforme

Valencia.—En el pueblo de Sagunto ha sido detenido el vecino Federico Cortés, que con uniforme de la Guardia civil, y acompañado de varios paisanos, recorria las tabernas, produciendo en todas ellas formidables escándalos.

Al detenersele dijo que era tal el cariño que sentía hacia el Cuerpo de la Guardia civil, del cual fué expulsado, que no podía por menos de vestir el uniforme cada vez que podía.

Marconi en Vigo

Vigo.—Ha llegado a ésta, a bordo de su yate «Electra», el sabio inventor Marconi.

Con las personas que le acompañaban recorrió la población. Seguidamente reanudó su viaje con rumbo a Lisboa.

En una procesión

Gijón.—Comunican del pueblo de Lastres que al regresar la procesión de San Roque hacia el templo, hizo explosión un atado de cohetes, arrancando grandes piedras del muro de la iglesia, que fueron lanzadas a extraordinaria distancia.

Entre los fieles se produjo gran alarma. Tres vecinos resultaron heridos.

Para casa, el campo, la playa, el paseo, cómprese enseguida un traje de dril fresco,

a 20, 25, 30, 35, 40 y 50 pesetas.

La Casa que más barato vende.

Aurelio Serrano Plaza de Villasis, 8



LAS CASAS "A DIARIO"

Aclaraciones á nuestra información de ayer... La campaña seguirá.

El secretario del Gobierno civil, señor Montilla, tiene sobre su mesa la información de las casas a diario, publicada ayer. Al vernos nos felicitamos, diciendo que le parece muy bien la entrevista celebrada con el comisario de Policía, señor María. Cuanto se haga en este asunto—nos dice—me parece poco. Hoy mismo he enviado, recordada, la información al gobernador. Verdaderamente son muchas casas a diario, y hay que ir cortando ese abuso. Ya aquí se va haciendo algo, no poco.

Es muy conveniente que se sepa, para que cada palo aguante su vela, que desde el 6 de Junio, época en que ya estaba hecho cargo de la Comisaría el actual comisario, se han autorizado, bien informados por la policía y la Sanidad, varias casas de "domini", amuebladas o "a diario", como querían llamarlas.

Desde igual fecha tenemos aquí en autorización, á pesar de estar bien informados por la policía, dieciséis instancias para otras tantas casas "a diario".

Es muy conveniente que esto se sepa para que no vaya nadie á creer que en el Gobierno se autorizan estas casas. Lo demás me parece muy bien—nos dice el señor Montilla.

Y ahora decimos nosotros al secretario, al comisario y á las autoridades sanitarias:

Este número de casas que funcionan con la autorización de la policía y de la Sanidad, no están en condiciones de mayoría. El mismo comisario nos ha dicho que hay habitaciones donde duermen hacendadas hasta ocho personas. Como en la nota que se envía al solicitante permiso no se consigna que han de vivir así, sino todo lo contrario, por qué la policía ó la Sanidad no denuncian esas casas?

Hemos visto los informes de la policía, que hablan de la moralidad, de las buenas costumbres, de la intachable conducta de los que se dedican á este negocio. El informe de la Sanidad habla de la calidad de la habitación, del aire que percibe, de la higiene de la casa, etcétera, etc. Si después no se cumple nada de esto; si se sorprenden á la policía y á la Sanidad, ¿por qué se toleran, una vez comprobados, los abusos?

Del suceso de la Resolana

A favor de uno de los condenados

En la Capitania se ha recibido un pliego conteniendo 300 firmas de vecinos de Alcalá de Guadaíra, y que han elevado á la primera autoridad militar de la región, haciendo constar que la conducta de Rafael Delgado Fernández, condenado por un Consejo de guerra por resultar complicado en el suceso de la Resolana, ha sido siempre excelente, no dando lugar en ninguna ocasión á la menor queja. En dicho documento se pide clemencia para Delgado Fernández.

Bazar España

Este establecimiento, situado en la calle Puente y Pellón, 28, ha recibido considerables colecciones de artículos de bisutería fina de las mejores fábricas extranjeras, poniéndolos á la venta á precios increíbles.

Exposición de objetos para regalos, clases surtidas y originalísimas; pendientes, zarcillos, última creación; perla surtida, perlas y alfileres. Puente y Pellón, 28. BAZAR ESPAÑA.

H. Jesús

El mejor situado.trato esmerado. Precios módicos, La Palma.

Conste que no somos partidarios de la clausura, porque nos consta que el remedio sería peor que la enfermedad. Lo que pedimos, lo que queremos, lo que es necesario hacer es que por esos cubiles faltos de aire, de luz, de higiene, de moralidad, no se haga pagar á los que los habitan quince ni veinte duros mensuales.

Cuando la célebre campaña del cincuenta por ciento no tenían los vecinos la razón que les asiste ahora á estos infelices que tienen la desgracia de vivir en las casas "a diario".

¿Remedio? Nosotros lo tenemos, pero nos falta autoridad. No hay ley en el mundo que ampare al casero que cobra por una sola habitación quince ó veinte duros, pagando él por toda una casa con ocho, diez y doce cuartos, treinta, á lo sumo.

¿Que hay que proceder con energía? Ya lo sabemos. Pero si no se hace ahora, donde tantas energías se emplean para cosas muchas de ellas sin importancia, ¿para cuándo vamos á esperar?

¿No se pudiera nombrar una Comisión del Ayuntamiento que estudiara de cerca ese problema?

Una delegación del gobernador con amplios poderes, ¿no daría resultado?

De no hacer nada en este asunto, de no cortar de raíz el abuso, para dentro de poco ó hay que ser propietario ó huésped. No hay términos medios. El hogar desaparece. Ya no son sólo casas de vecinos. Ya se están poniendo como casas á diario pisos de calles estrechas, que valen ochenta y noventa duros, y por cuyos cuartos cobran cuatro y cinco pesetas, donde vive gente que encuentra fácil el medio de obtener dinero; pero esto no deben admitirlo los que tienen ese negocio, porque sobre la desgracia que significa vivir así, soportan la de que les cobren sin conciencia.

Continuaremos la campaña hasta que hayamos conseguido un fin práctico.

En estos tiempos de carestía de todo no se debe tolerar que comercien con la habitación de los más desgraciados individuos que en nada reparan para satisfacer sus deseos y vivir espléndidamente.

Sociedad Benavente

Han quedado ultimados todos los detalles para la huída que se celebrará en la magnífica terraza de esta Sociedad el próximo sábado, día 23, á las diez de la noche.

El baile será amenizado por la rondalla de la Sociedad Filarmónica Trinidad; también ha prometido asistir el cuarteto que dirige el famoso maestro Peralto, y á la hora de maestro se servirá el típico chocolate con buñuelos.

Como obsequio de la Directiva entrante á cada señorita se le entregará un frasco de esencia.

La animación es extraordinaria, alcanzando á una elevada cifra el número de invitaciones extendidas. Estas pueden recogerse en la Secretaría de la Sociedad los días 20, 21 y 22 del corriente, de diez á doce de la noche.

Clinica Inglesa

Para enfermos de medicina y cirugía. Asistidos por su médico particular. Cuenca en esta Clínica con sala de operaciones, enfermeras con título profesional, y habitaciones de primer orden.

Calle Luis Montoto SEVILLA Teléfono 1241

El "raid" de los avadores militares

La vuelta á España

Ayer tarde aterrizó en el Aeródromo de Tablada el aparato que tripulaba el comandante de Aviación don Guillermo Delgado Brackebury y el teniente piloto, procedente del Cuerpo de Caballería, señor Gutiérrez, que, como es sabido, están cubriendo el raid de la vuelta á España en aeroplano.

En el Aeródromo esperaban á los intrépidos aviadadores el jefe de la Base Aérea, señor Rematería, y toda la oficialidad afectada á la misma. La acogida dispensada á los señores Delgado y Gutiérrez fue en extremo cordialísima.

Como su estancia en Sevilla será brevísima, se ignora si sus compañeros podrán preparar algún acto en honor de ambos pilotos.

La llegada á Sevilla de estos fue avisada por la Jefatura del puerto de Sanlúcar á la Comandancia de Marina, y ésta la trasladó á Capitania general, de donde se dió aviso al Aeródromo.

A Sanlúcar llegaron los señores Delgado y Gutiérrez después del mediodía.

Conversando con sus compañeros manifestaron los intrépidos pilotos que tienen ya casi cubierto en su totalidad el extenso circuito que han de recorrer. La salida la hicieron de Madrid, con dirección á Salamanca, continuando á Zamora, para seguir á las costas gallegas, y de éstas tomar la línea del Norte, y después á Cataluña y Levante.

Cordialmente felicitamos á los señores Delgado y Gutiérrez, deseando que cubran el "raid" marcado con toda solemnidad.

AUDIENCIA

Homicidio

La Sala de Vacaciones ha conocido ayer del sumario instruido en el Juzgado de Ureva, contra Francisco Castañeda Morón (a) "Mojeno".

El Ministerio fiscal relata el hecho en la siguiente forma: El día 20 de Febrero del año actual, en la delgada Grande de Quinto, término de Dos Hermanas, cuestionaron Alejandro López y el hoy procesado, causando éste al primero con una navaja una herida en la región abdominal, con salida del epiplón y asas intestinales, á consecuencia de la cual falleció á las siete del día siguiente en el Hospital de esta ciudad.

Dicho Ministerio califica el hecho como constitutivo de un delito de homicidio, sin circunstancias, y solicita la pena de catorce años, ocho meses y veintidós días de reclusión temporal é indemnización de 5.000 pesetas á la viuda de la víctima.

La defensa, también provisionalmente, alega en favor de su patrocinado la eximente completa de tenencia propia, y solicita la absolución.

Abierto el juicio, se procedió al examen del procesado, que manifestó fué agredido con un palo por el Alejandro López, y para defenderse hizo uso de una navaja que tenía en la mano partiendo pan, no dándose cuenta de haber herido á su agresor.

A continuación se practicó la prueba propuesta por las partes. Terminada aquélla, el abogado fiscal, señor Lasso de la Vega, modificó sus conclusiones, apreciando en favor del procesado la circunstancia atenuante de embriaguez, é interés que la pena bajase á doce años de reclusión temporal é igual indemnización.

La defensa á cargo del señor Jiménez de Mesa, elevó á definitivas sus conclusiones.

Terminados los informes, se suspendió la vista, quedando el juicio pendiente de dictar sentencia.

Perborato Cuesta

El mejor antiséptico sin ser tóxico. Evita y cura las caries. Venta en farmacias y droguerías.

DIPUTACION

Comisiones Provincial y Mixta de Reclutamiento

Se reunió ayer mañana, á las once y media, en la Diputación, previamente convocada, la Comisión provincial.

Presidió el señor García Oviedo, asistiendo los vocales señores Mezquita, García Rodríguez, González Parejo y Clavero.

Aprobada el acta de la anterior, dióse cuenta de varios expedientes de asuntos administrativos, los cuales fueron debidamente informados á la autoridad gubernativa, á la cual compete la resolución definitiva de los mismos.

También se aprobaron algunas facturas de pedidos de suministros con destino á los establecimientos de Beneficencia que corren á cargo de la Corporación provincial, despachándose al propio tiempo los demás asuntos de trámite que figuraban en la orden del día.

También se reunió en una de las dependencias de la planta baja del edificio que ocupa la Diputación, la Comisión mixta de Reclutamiento de la provincia, siendo presidida por el coronel señor Romero.

Se fallaron buen número de incidencias de quintas, resolviéndose y despachándose otros asuntos relacionados con mozos pertenecientes al reemplazo del corriente año, y á los de 1921, 1922 y 1923.

La Comisión mixta, por los muchos asuntos que fueron tratados y despachados por la misma termino después de la una y media de la tarde.

Ecija

Ya ha empezado el trazado de la carretera que desde esta ciudad conducirá á Cañada del Rosal.

Los trabajos comenzarán desde esta población, y no de otro sitio, como se pretendía, al objeto de que este invierno puedan tener ocupación algunos obreros del pueblo.

—Ha dado á luz con toda felicidad una recién nacida la distinguida esposa de nuestro buen amigo el primer teniente de alcalde don Leopoldo R. Torres-Carranza.

Nuestra enhorabuena á los padres.

—Ha dejado de existir, víctima de traidora enfermedad, don Juan Rodríguez Andujar.

Su muerte ha sido muy sentida pues el finado contaba con simpatías en la población.

A la conducción del cadáver al cementerio asistió numeroso público.

Recita su familia nuestro más sentido pésame, particularmente su hijo, nuestro estimado amigo don José Rodríguez Reina.

—Con la obra titulada "Los gavilanes" ha hecho su despedida la compañía de zarzuela que dirige Valero y Codeso, que con gran éxito ha actuado en el Salón Español.

Entre otras obras representadas, se puso en escena "Sevilla, qué grande eres", asistiendo su autor señor García Rufino (Don Ceolios).

Vino también expresamente de Sevilla la Niña de las Snetas, que ha cantado muy bien, siendo aplaudida.

La obra, representada dos noches, fué del agrado del público, y el teatro se vio lleno hasta los topes.

El señor García Rufino fué llamado á escena repetidas veces.—Gomis.

Agencia de préstamos para el Banco Hipotecario de España Moralín, 8.—Sevilla

Préstamos con amortización de 5 á 50 años, desde 5.000 pesetas en adelante, sobre fincas en toda España, aunque estén hipotecadas. Interés, 6 por 100 anual. Actividad y reserva.

Perborato Cuesta El mejor antiséptico sin ser tóxico. Evita y cura las caries. Venta en farmacias y droguerías.

En seguida, poniéndose á su disposición. Floriana indicó el lugar donde Roberto debía encontrarse.

—Estábamos solos en aquel vagón—dijo—y hacíamos el viaje de boda.

—Y usted no supone, señora, á dónde fuera lanzado su marido en el momento del choque?

—No—respondió titubeando Floriana—yo dormía entonces, y cuando pude darme cuenta de lo ocurrido, me hallé sola entre los escombros. Si mi marido estuviese herido solamente, ya me habría buscado.

CAPITANIA GENERAL

Fuerzas á Melilla

Por la superioridad se ha dispuesto que la compañía de Viveres de Montaña de Intendencia y Ambulancia de Montaña de Sanidad de los segundos regimientos de Intendencia y Sanidad, respectivamente, de guarnición en esta plaza, embarquen para Melilla en el primer vapor que haya disponible, habiéndose dispuesto por el capitán general que lo hagan en el vapor "Isla de Menorca", que saldrá de este puerto en el día de hoy, 22, á las ocho de la noche.

Traslado de enfermos

Ha llegado á Málaga el tren hospital número 3, el cual permanecerá en dicha plaza hasta la llegada de enfermos de África, para trasladarlos á Hurgos.

Dos noticias

En el vapor "Astolfo", marchó á Larache, para tomar el mando del batallón expedicionario de Soria, el teniente coronel don José Solís.

También marcha á Larache el capitán médico don José Mañas, destinado al batallón expedicionario de Soria.

Las fuerzas de Soria

Las tropas expedicionarias de Soria han embarcado en Cádiz para Larache, á cuya ciudad van destinadas.

Desmintiendo un rumor

Ha resultado inexacta la noticia que ha venido circulando de que el batallón expedicionario de Granada, que se encuentra destacado en Ben Karrich (zona de Tetán), haya experimentado sensibles bajas, en una operación guerrera que libró á su llegada.

Paso de fuerzas

Ayer de mañana, á primera hora, llegaron á la estación de San Bernardo dos compañías del regimiento de la Victoria, de paso para Cádiz y Larache.

En la estación de San Bernardo se sirvió el desayuno á las tropas, sirviendo el tren militar para Cádiz.

HUELVA

y toda su provincia saben que los calzados más elegantes y de mejor calidad son los que vende LA PALMERINA.—Reina Victoria, 20. La Palma (Huelva).

Fincas en Estepa

Se venden, en calle Gilena número 39: Veracruz, 95, 73, 119 y 20; Alonso, 21; Toril, 54; Poley, 25; Lanz, 30, y Escalones. Para tratar, con su dueño, José Miranda Fernández, en Sevilla, calle Trajano número 26.

Especialidad en toda clase de comestibles.

"EL ISTMO" Proveedor de la Real Casa CORDOBA, 4 y 6

Clinica y Laboratorio Dental dirigidos por F. CORDO ROSA JOAQUIN COSTA, 9

Perborato Cuesta

El mejor antiséptico sin ser tóxico. Evita y cura las caries. Venta en farmacias y droguerías.

José Castaño Sánchez

Deposito al por mayor de Mantecas, Tocinos, Jamones y Embutidos. Cánovas del Castillo, 25 La Palma (Huelva)

¿VA USTED A COMPRAR UN AUTOMOVIL?

Le recomendamos que pruebe el coche MOON

—Este coche anda de puntillas—nos dice un compañero vecino de excursión. Verdaderamente, así andaba el coche por el pasco de la orilla del río. Los hermanos Sánchez Lobo que guían maravillosamente, nos mostraban las excelencias del coche Moon, uno de los coches más hermosos que hemos visto.

Ya ruedan en Sevilla varios coches de esta marca. Escuchamos al dueño de un Moon quien nos dice: —Es el único automóvil que vendiéndose á un precio prudencial no el acabado confort y detalles de refinamiento que tienen coches de precios infinitamente superiores.

Por sus carrocerías, de línea perfecta y sólida construcción, lo mismo puede destinarse á un servicio de ciudad que al gran turismo.

La elasticidad de su motor le permite al Moon pasar de los cinco á los cien kilómetros por hora, sin la más mínima trepidación ni la más leve sacudida. No hay más que hacer una ligera presión sobre el pedal del acelerador.

El Moon trepa, no sube, su diámetro á 60 ó 80 kilómetros por hora pendientes, que para otros representan un gran esfuerzo.

Sus balistas son tan suaves, que no rueda, se desliza, haciendo bueno el peor de los caminos.

Para dar una idea de la comodidad de sus asientos, basta decir que un viaje en el Moon da la sensación de ser el paisaje el que pasa y no el coche el que se mueve.

El coche anda de puntillas. Nos otros lo hemos visto. Esta marcha suave y silenciosa lo hace que sea el preferido por las damas.

Por su potencia y velocidad extraordinarias, el Moon es el coche preferido de los que gustan del verdadero deporte, llevando bajo su motor un motor dócil y potente, que da en el momento deseado, en la subida fuerte, en la curva cerrada, el esfuerzo que se le pide.

Después de lo apuntado hay que añadir la eficacia de los frenos hidráulicos. Esta innovación introducida en los coches Moon ha sido el mayor éxito en la última Exposición del automóvil en los Estados Unidos. Los frenos hidráulicos á las cuatro ruedas dan una seguridad tal al coche, que lo hacen parar instantáneamente, sin experimentar una sensación brusca, como sucede con otros frenos que no son progresivos.

Además, están dispuestos los frenos en tal forma, que no necesitan de un cuidado excesivo ni de engrase especial, siendo sumamente sencilla su conservación, bastando con revisarlos cada seis ó siete meses.

Todos los coches Moon se entregan absolutamente garantizados y durante el plazo de seis meses; á contar de la fecha de la entrega se sustituye gratis toda pieza que pueda resultar defectuosa, como igualmente se repara completamente gratis todo avería que durante el mismo plazo pudiese sufrir el coche y que obedezca á defecto de construcción.

Cuantos informes desee usted adquirirlos en el Garage Thormann, de Sánchez Lobo, calle Zaragoza, 70.

Los hermanos Sánchez Lobo le muestran el coche en todas sus formas y características. Lo mismo lo llevan á usted á cien kilómetros, que colocan el Moon como si anduviera de puntillas. Y no es caro ese coche tan magnífico.

JOSÉ LAFFITTE DECORACION CERAMICA SEVILLA

MANUEL CARRIEDO 77

MIRAMAR ORIENT

en la Playa de Sanlúcar (JUNTO AL CASINO)

Dirigido por PACO MARTINEZ sucesor este año de Pepe Caballero.

Por cubiertos y á la carta. Abonos para familias, desde seis pesetas por persona INMEJORABLE SERVICIO

CON TAXIMETRO

Automóviles OVERLAND A 60 CENTIMOS KILOMETRO ANTE LAS VALLAS DEL BANCO EN LA PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN

¡Comodidad, economía, brevedad!

Deposito al por mayor de Mantecas, Tocinos, Jamones y Embutidos. Cánovas del Castillo, 25 La Palma (Huelva)

José Castaño Sánchez

Deposito al por mayor de Mantecas, Tocinos, Jamones y Embutidos. Cánovas del Castillo, 25 La Palma (Huelva)

Se clavaba las uñas en la carne para no gritar; estaba petrificada.

—¿Cree usted que sea él?—la preguntaron. Floriana quiso responder y no pudo. Sus piernas se negaban á sostenerla y tuvo que asirse al brazo de uno de aquellos hombres para no caer al suelo.

Inmediatamente, sin preguntarle nada más, la condujeron á la casita donde se albergaba. Cuando se reanimó un poco, sus primeras palabras fueron para preguntar lo que se había hecho del cadáver.

—Continúa en el mismo sitio—la respondieron;—no se le moverá de allí hasta mañana.

—¿Creen que sea mi marido?—Todo lo hace sospechar, porque los otros muertos han sido identificados. Junto al cadáver se han encontrado algunos objetos que tal vez sirva para reconocerlo.

Floriana se abalanzó hacia el hombre que la hablaba. —Enséñame esos objetos—dijo;—quiero verlos.

Cuando los tuvo en sus manos, la joven prorumpió en delirantes sollozos. No había duda posible; aque-

llos objetos pertenecían á Roberto. Eran el soberbio reloj de oro con cadena, regalo de su padre, y el anillo que ella le había dado el día de la boda.

—¿Llevaba puesta la sortija?—preguntó cuando pudo hablar. No supieron responderla, pero desde el momento en que aquellos objetos eran de su marido, el cadáver había de ser también el de éste.

Floriana quedó aniquilada, incapaz de quitarse ni de pensar. —¡Pobre señora!—decían los circunstantes;—¡tan joven y tan desgraciada!

Todos la compadecían. Los reporteros de los diarios de Savona, de Génova y de Torino, que acudieron al lugar de la catástrofe, relacionaron con gran lujo de detalles el episodio conmovedor de aquellos jóvenes esposos cuya luna de miel había sido truncada de tan terrible manera. Hicieron un verdadero panegírico del muerto, «perteneciente á una de las más ilustres casas de Torino» y lo presentaron como un amante de los descubrimientos científicos, que había salido muy joven de Italia y que regresaba ahora para establecerse en Torino con su esposa. Describieron la espléndida

EL LIBERAL DE SEVILLA FOLLETIN NÚM. 6

CAROLINA INVERNIZIO

EL HIJO DEL ANARQUISTA

VERSION ESPAÑOLA

(Autorizado por la Casa Maucci, de Barcelona)

—Quiero conocer la suerte que ha cabido á mi esposa; nadie me disuadirá de mi empeño—dijo.—Yo regresaré pronto, pero interinamente cuide de esa maleta; será usted bien recompensada.

Floriana se lanzó fuera de la casita; á los pocos pasos encontró el cadáver de una señora joven, con el pecho horriblemente destrozado.

La señora de Valdengo sintió una especie de vértigo y comenzó á correr como una loca hacia el lugar de la catástrofe.

La luz del día presentaba la realidad con todo su horror. El terror y la desesperación se reflejaban en el semblante de todos los supervivientes.

—Unos gemían, otros se arrastraban por el suelo y los más llamaban á grandes voces á los seres queridos.

Allí había niños de todas edades que tenían hambre y llamaban á sus padres con gritos desesperados.

Floriana buscó á su marido entre los cadáveres. —¡Mil pesetas, dos mil á quien me dé noticias de mi esposo—gritó á unos hombres que transportaban un herido. Varios de aquellos la rodeaban

en seguida, poniéndose á su disposición. Floriana indicó el lugar donde Roberto debía encontrarse. —Estábamos solos en aquel vagón—dijo—y hacíamos el viaje de boda. —Y usted no supone, señora, á dónde fuera lanzado su marido en el momento del choque? —No—respondió titubeando Floriana—yo dormía entonces, y cuando pude darme cuenta de lo ocurrido, me hallé sola entre los escombros. Si mi marido estuviese herido solamente, ya me habría buscado. —Quizás se halle entre los heridos graves—observó uno de los que la escuchaban;—han transportado seis gravísimos. Pero venga; aquel señor ha anotado los nombres. E indicó á un caballero vestido de negro que estaba dando algunas órdenes. Este mostró en seguida á Floriana la lista de los nombres de los heridos graves transportados á Savona, y los de los muertos identificados. El nombre de Roberto no figuraba entre ellos. Floriana pasó el día allí, vol-

viendo á la casita sólo para tomar algún refrigerio. Todos se interesaban por aquella señora tan joven y tan bella como desgraciada. Las pesquisas duraron toda la noche. Se halló la otra maleta de los dos esposos, pero no el guardapolvo ni el sombrero de Roberto. De repente, uno de los hombres que trabajaban en aquel sitio dió un grito de alarma. Acudieron sus compañeros, y á la luz de un farol distinguieron el cuerpo de un hombre reducido á una masa informe y negra. Quizás le había caído encima la lámpara de petróleo del vagón, encendida, ó tal vez siendo el coche contiguo á la máquina el agua hirviendo á los carbones encendidos lo habían cubierto, porque la ropa la tenía enteramente quemada, la cabeza estaba horriblemente mutilada, el cuero cabellado se hallaba despegado, faltaban los ojos y la parte inferior del rostro y el labio inferior quedado por completo, formaba una repulsiva lagla. Floriana no se habría imaginado nunca un espectáculo tan horroroso.

Se clavaba las uñas en la carne para no gritar; estaba petrificada. —¿Cree usted que sea él?—la preguntaron. Floriana quiso responder y no pudo. Sus piernas se negaban á sostenerla y tuvo que asirse al brazo de uno de aquellos hombres para no caer al suelo. Inmediatamente, sin preguntarle nada más, la condujeron á la casita donde se albergaba. Cuando se reanimó un poco, sus primeras palabras fueron para preguntar lo que se había hecho del cadáver. —Continúa en el mismo sitio—la respondieron;—no se le moverá de allí hasta mañana. —¿Creen que sea mi marido?—Todo lo hace sospechar, porque los otros muertos han sido identificados. Junto al cadáver se han encontrado algunos objetos que tal vez sirva para reconocerlo. Floriana se abalanzó hacia el hombre que la hablaba. —Enséñame esos objetos—dijo;—quiero verlos. Cuando los tuvo en sus manos, la joven prorumpió en delirantes sollozos. No había duda posible; aque-

llos objetos pertenecían á Roberto. Eran el soberbio reloj de oro con cadena, regalo de su padre, y el anillo que ella le había dado el día de la boda. —¿Llevaba puesta la sortija?—preguntó cuando pudo hablar. No supieron responderla, pero desde el momento en que aquellos objetos eran de su marido, el cadáver había de ser también el de éste. Floriana quedó aniquilada, incapaz de quitarse ni de pensar. —¡Pobre señora!—decían los circunstantes;—¡tan joven y tan desgraciada!

Todos la compadecían. Los reporteros de los diarios de Savona, de Génova y de Torino, que acudieron al lugar de la catástrofe, relacionaron con gran lujo de detalles el episodio conmovedor de aquellos jóvenes esposos cuya luna de miel había sido truncada de tan terrible manera. Hicieron un verdadero panegírico del muerto, «perteneciente á una de las más ilustres casas de Torino» y lo presentaron como un amante de los descubrimientos científicos, que había salido muy joven de Italia y que regresaba ahora para establecerse en Torino con su esposa. Describieron la espléndida

INFORMACIÓN GENERAL - ARTÍCULOS

Segundo Congreso nacional de Ciencias Médicas

Portugal y todos los Estados de América, enviarán representaciones oficiales, habiéndose inscrito además libremente muchos congresistas...

Como Pedro por su casa..

Los partes de la Guardia civil enviados al Gobierno sólo hablan de allanamientos de moradas. La gente entra en las casas como Pedro entra por la suya...

Arrollado y muerto por el tren

En la estación de San Bernardo ocurrió a las once de anoche un desgraciado accidente del que resultó muerto un sujeto cuyas señas se desconocen por haber quedado horriblemente mutilado...

Rota

El pasado domingo estuvo la playa muy animada durante las horas de los baños, y más por la tarde, á la caída del sol, en la que se encontraba casi toda la colonia veraniega...

CARTERA DE NOTICIAS

Ayer falleció en ésta la madre de nuestro querido compañero, el redactor de «El Liberal» de Madrid, don Francisco Troya.

SUCESOS

En la finca «El Toribiscal», del término de Utrera, fué ayer arrollado por un tractor el obrero Sebastián Román Moreno, de veintisiete años.

Un valiente "apagao"

Surgió la bronca por un motivo insignificante; el matón pretendió mostrar á su apocado enemigo, pero éste sacó un arma, invocando el nombre de Agustín...

Subasta de dehesa

El día 4 de Septiembre del corriente año se celebrará en la villa de Trigueros, de la provincia de Huelva, la subasta pública y voluntaria de la dehesa denominada «Las Tojalillos y Santa María»...

Bicicletas "GRIFFON"

Varias veces vencedora del "Tour de France" y Campeona de España Agencia exclusiva: M. ARTEMAN, S. en C. Sierpes, 80, Sevilla

Compre esta con tres pastillas Jabón Flores del Campo, 4 no y cinco céntimos BAZAR JOYERIA Garcia de Vinuesa 34

INDICADOR ECONÓMICO

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO. MEDICOS, VENTAS, ARRIENDOS, Traspaso puesto de calentamiento, Alquiler local para garage, etc.

BESTOL Poderoso desinfectante Pronto se pondrá á la venta. Noticias se ven funcionar. Toda clase pendientes platinados modelo «Virgen», desde \$50.—Bazar Campana.

General Polavieja, 2, Graciani Varela Tf. 579

El Consejo de la Asociación Sevillana de Caridad se reunirá el día 24, á las once en punto de la mañana, en el pabellón de su propiedad, calle Reyes Católicos...

Glosopeda, Muermo

HERIDAS Y LLAGAS DEL GANADO SE EVITAN Y CURAN CON Zotal

Para pasar temporada en la Montaña, marchó anoche, en el expreso, nuestro estimado amigo don José Ojeda, acompañado de su familia.

En el expreso de anoche marchó á Madrid el presidente de esta Cámara Agrícola, don José Huesca.

En el expreso de anoche marchó á Madrid el inspector de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, don Francisco Tabares.

En el expreso de anoche marchó á Madrid el presidente de esta Cámara Agrícola, don José Huesca.

MIREN QUE HERMOSO! Así se crían los niños que toman leche condensada marca LECHERA. DESELA A SU NIÑO, SEÑORA, VERA QUE GORDITO SE PONE

La única que reemplaza ventajosamente á la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. Folletos gratis á quien los solicite de la Sociedad Nestlé, Delegación de Sevilla, Carral Spñola, 1, ó á Sociedad Nestlé, A. E. P. E., Gran Vía Layeta, 41, Barcelona.

R. L. + P. A. SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA Doña Dolores Moros de Torres. Que falleció el 23 de Agosto de 1922, después de recibir los Santos Sacramentos.

¡Hay que ver...! (sin música) Hay que ver, para convencerse de la realidad, porque no viéndolos parece mentira, los precios á que vende el calzado el dueño de «La Casa Amarilla»...

Lo que se consigue con el trabajo

Un inglés con lenguas barbas, córtase ésta á presencia de un numeroso público

Ayer llamó la atención un individuo, que resultó ser de nacionalidad inglesa, el cual marchaba por calle Sagasta á la de Córdoba, seguido de numeroso público y excitando la curiosidad por sus grandes barbas y apriñonando entre las manos una navaja de afeitar.

Al llegar á la calle Líneros encárase con un guardia municipal y díjole: —Mi querer me acompaña casa Puente y Pellón, 19.

—Bueno, ye le acompaña á usted —respondió el guardia—si guarda esa navaja. —No tener cuidado; esta navaja no cortar.

Y seguido del citado guardia y de numeroso público llegó á calle Puente y Pellón, 19, que resultó ser la casa del célebre vaciador J. López, y encarándose con el dueño, le dijo:

—Mi querer añlar esto para poder afeitarme, pues dactime compratorias que sus talleres son los mejores, y decirme hotel usted ha- cerlo muy bien.

—Bueno, mister, entiéndase con mi sobrino Amadeo, que es el que las arregla.

—¿Usted ser Amadeo? —Sí, señor. ¡Y esto es lo que quiere usted añlar! Si esto no es una navaja de afeitar, es un serrucho.

—Yo desíamele usted y volver dentro tres días.

—Y hasta dentro de tres días le va á llegar la barba á los tobillos. Espérese un momento, fúme ese cigarro y ya estoy aquí con la navaja, para que se afeite usted en seco.

Al poco rato aparece con la navaja Amadeo, y el inglés, ni corto ni perezoso, en una de las cristalerías de la tienda empezó á afeitarse, sin jabón ni nada, y á los pocos momentos parecía un sacristán.

—Mi estar muy contento—repetía. Y con la navaja en la mano salió con dirección á la Encarnación, seguido del público que había estado presenciando la escena.

—¿Qué le parece á usted, tío?—decía Amadeo.— ¡Lo que hace el trabajador bien! Hasta Inglaterra ha llegado tu nombre y fama!

—Si que es fama; pero otra vez que venga un inglés de estos le vas á cobrar antes, porque está se fué sin pagar el vaciado; pero déjalo y vamos á despatchar á todo este público.

Y nuestro querido amigo siguió atendiendo á los clientes que, al por de felicitarle, le hacían entrega de alguna herramienta.

Un gran acierto...

Compre á 24 pesetas las botas y zapatos, forma Villarejo, de calle CALFALFA, 10, esquina á Candilejo

de la piel, Sarna Salpútrido, Comeztones, se curan en un baño de ACAROL

Temporada Veraniega en Sanlúcar

Durante los días 24, 25, 26 y 27 del corriente, se celebrarán Grandes Tiradas a Pichones y Carreras de Caballos

Oportunamente se detallarán estas fiestas

Días 22, 23 y 24 de Agosto, Grandes Fiestas en Alcalá de Guadaíra

Antígona Romero GOLES, 52. — Teléfono 889

A causa de una indisposición Primo de Rivera ha suspendido su proyectado viaje á Barcelona llamando á Madrid, para conferenciar, al general Barrera

El Liberal

SEVILLA, 22.—INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA DE LA MAÑANA

En la conferencia de Presidente con el Alto Comisario, éste ha informado de detalles de carácter técnico, sin comunicar nuevas noticias de la situación

De la Presidencia

El marqués de Estella, indispuerto, suspende el viaje á Barcelona

Madrid 21 (11-30 n.)
A las diez de la noche abandonaron el salón de Consejos los vocales del Directorio.
Fue el primero en salir el marqués de Estella, el cual, dirigiéndose á los periodistas, les dijo:
—A consecuencia de una escurria, producida por una corona de la dentadura, se me ha causado una herida en la boca, que se me ha infectado y me está produciendo grandes dolores. Ya ven ustedes, casi no puedo hablar.
La cosa no es grave, pero si de mucha molestia, en forma que proponía marchar mañana á Barcelona, y he desistido de hacerlo.
Acabo de telegrafiar al general Barrera para que venga á Madrid á conferenciar conmigo, y seguramente le acompañarán don Alfonso Sala, el barón de Viver y algún otro elemento de aquella capital, para tratar de la provisión de la Alcaidía, de la Exposición y de otros asuntos de interés local, que, en realidad, eran los que determinaban mi viaje á Barcelona.
Y no añadió más el Presidente.

Lo tratado en Consejo

Momentos después el general Valespina daba la referencia del Consejo en los siguientes términos:
Como ustedes habrán observado ha concurrido á la reunión el subsecretario de Fomento, general Vives, y se despatcharon numerosos asuntos de trámite de este departamento.
Ha sido leído un proyecto de decreto modificando un artículo de la ley general de Contabilidad, en el sentido de prescindir de las formalidades de subasta para la realización de determinadas obras por gestión directa, obras que el Directorio considera urgentes, y que además son de tal índole que, previas las garantías necesarias, deben ser adjudicadas á determinados gestores.
La reforma no es una aplicación concreta, sino de carácter genérico para todos los casos que se hallen en las mismas condiciones.
También hemos aprobado en principio una modificación de la legislación de Marina, en la parte que se refiere á la escala de tierra.
El Consejo ha empezado á estudiar un proyecto de alcoholos. Se trata de un asunto muy complejo y que requiere meditado examen.
Todos estos asuntos estaban terminados á las nueve y cuarto, y desde esa hora hasta este momento hemos asistido á la conferencia con el Alto Comisario, en la cual éste no ha facilitado noticia alguna nueva, sino que nos ha informado de detalles exclusivamente técnicos.
Después el general Valespina corroboró cuanto había manifestado el Presidente respecto á los motivos que han determinado la suspensión de su viaje á Barcelona, añadiendo, por su parte, que no eran otras las causas de la suspensión, pues tratándose de una distancia tan corta como la que media entre Madrid y Barcelona, la ausencia del Presidente apenas si hubiera sido advertida para los efectos de comunicar con Africa.

Las niñas desaparecidas

Las diligencias judiciales

Madrid 21 (9-15 n.)
Esta mañana había extraordinaria animación en los alrededores del Juzgado del distrito de la Universidad, pues esperábase que las diligencias judiciales de hoy revistiesen importancia y su resultado arrojará alguna luz sobre el misterio que envuelve la desaparición de las tres niñas.
Antes de las diez se constituyó el juez señor Gil Mariscal en su despacho, comenzando seguidamente el desfile de testigos.
Primeramente declararon un individuo apellidado Fernández y la esposa de éste.
Su declaración no revistió interés alguno y ambas duraron escaso tiempo.
Después declaró un muchacho vendedor de frutas llamado Matías Contreras, quien dijo que á raíz de la desaparición vio en los alrededores de la Cárcel Modelo á un grupo formado por un sacerdote y tres niñas, y á poca distancia observando el grupo un caballero elegante.
Luego repitió lo que ya en diversas ocasiones ha manifestado á los periodistas.
Desde las diez y media de la mañana se encontraba en la Secretaría del juez la superiora del convento de la calle Gaztambide, sor Matilde.
Al terminar de declarar Matías pasó ante el juez sor Matilde.
Manifestó qué clase de relaciones tenía con la señorita Mora-

les y la influencia de ésta para entrar á niñas necesitadas en instituciones religiosas.
Luego declaró nuevamente ante el señor Gil Mariscal la señorita Morales.
Esta incurrió en contradicciones sobre varios extremos que en su declaración hizo constar sor Matilde.
Al abandonar la superiora el despacho del juez aparecía nerviosísima, el rostro arrebatado y las lágrimas pugnando por salir.
La señorita Morales tardó todavía una hora en salir.
Apareció tranquila y sonriente. Su hermano Enrique le preguntó:
—¿Qué? —Nada—respondió—Ganas de perder el tiempo—dijo en tono despectivo.
Después el Juzgado se trasladó á la Cárcel Modelo en unión del fiscal y del oficial habilitado, para tomar declaración al padre de Mariquita Ortega sobre ciertos extremos de las diligencias de hoy.
Al salir el Juzgado de la cárcel se trasladó á la calle de Hilarión Eslava con el comisario señor Fagoaga, pues el fiscal quería conocer la casa que vivieron las niñas y el lugar que se supone donde desaparecieron.

Viaje de Romanones

El conde de Romanones, que ha pasado unos días de cacería en Sigüenza, ha marchado nuevamente á Hondaya.
Ha hecho el viaje atravesando la frontera, por Navarra, para no pasar por San Sebastián.

Todavía hay incautos

El vaquero y la enviada de Dios

En la calle Lagasca hay establecida una vaquería, cuyo dueño, Juan Yuste, veja con inmenso dolor que las vacas se van muriendo sucesivamente, hasta quedar reducidas á la mitad de las que poseía.
Una mujer de extraña presencia se presentó en la vaquería, diciendo que era enviada por Dios, para remediar los males que atormentaban al pobre vaquero.
La mujer, que es una gitana embaucadora, practicaba extrañas ceremonias, que tenía embrujados á los vaqueros.
Al fin dijo á éstos que tenía que pasar dos billetes de á mil pesetas por los lomos de las vacas, y entre tanto los vaqueros deberían permanecer orando ante los animales, por espacio de tres horas.
No tenían los incautos vaqueros billetes de aquella cantidad y se sustituyeron por otros más pequeños, en equivalencia á la citada suma.
Se procedió á la ceremonia, y mientras los vaqueros oraban desapareció la gitana con los billetes.
Transcurridas las tres horas, los vaqueros se dieron cuenta que habían sido víctimas de un engaño, y denunciaron el hecho en la Comisaría.
Al fin dijo á éstos que tenía que pasar dos billetes de á mil pesetas por los lomos de las vacas, y entre tanto los vaqueros deberían permanecer orando ante los animales, por espacio de tres horas.
No tenían los incautos vaqueros billetes de aquella cantidad y se sustituyeron por otros más pequeños, en equivalencia á la citada suma.
Se procedió á la ceremonia, y mientras los vaqueros oraban desapareció la gitana con los billetes.
Transcurridas las tres horas, los vaqueros se dieron cuenta que habían sido víctimas de un engaño, y denunciaron el hecho en la Comisaría.
Al fin dijo á éstos que tenía que pasar dos billetes de á mil pesetas por los lomos de las vacas, y entre tanto los vaqueros deberían permanecer orando ante los animales, por espacio de tres horas.

Congreso de Oleicultura

La Comisión organizadora del séptimo Congreso internacional de Oleicultura, que se celebrará en Sevilla del 5 al 19 de Diciembre, ha acordado convocar un concurso internacional para una Memoria que se dividirá en cuatro temas, que tratarán de cuestiones industriales relativas á la elaboración de aceites desoreados y finos y de otros productos similares.
Habrá un premio de cinco mil pesetas.

Novillada nocturna

Madrid 21 (11 n.)
En la novillada nocturna celebrada esta noche ha debutado el espada sevillano, Andrés Gago.
Este escuchó los primeros aplausos al dar unas verónicas y realizar un quite apretado, en el segundo novillo.
En el otro novillo que le correspondía escuchó gran ovación en una serie de verónicas estupendas que entusiasmaron al concurso.
Al comenzar su faena de muleta en el que le correspondió en primer lugar, sufrió un golpe bastante fuerte, que no le impidió continuar. Mató al bicho de un pinchazo bueno y una estocada.
Cogida de And. Gago
En su segundo fue empitonado y arrojado á gran altura, pasando á la enfermería en brazos de las asistentes de la plaza.
El toro murió de una estocada.
En la enfermería le curaron de una herida en la región torácica interna, de cuatro centímetros de extensión, de pronóstico reservado, que le impidió continuar.
Santolalla, que era el otro espada, bien toreando y regular matando.
Los Charlots, actuaron con lucimiento y fueron aplaudidos.

Viaje de un funcionario

Esta noche ha marchado el subsecretario de Estado á Paris y Saint Etienne, para visitar á su hermano, que se encuentra gravemente enfermo en el último punto citado.

Riña sangrienta.—Dos heridos graves.

José Salas Iglesias, cobrador de tranvías, y Severo Carlos Gordo, albañil, en unión de otros tranvías, frecuentaban una taberna de la calle Alcalá, cercana á la estación de los tranvías.
Anoche José y Severo disputaron porque el último había solicitado ingresar al servicio de la Compañía de Tranvías, y no había sido admitido. La intervención de los amigos evitó que el incidente tuviera consecuencias desagradables.
Esta tarde volvieron á encontrarse, y con ocasión de una partida de omens, al discutir una jugada salieron á la calle desafiados.
Severo sacó un revólver, haciendo varios disparos sobre José, que cayó al suelo con el muslo derecho atravesado por un balazo. Su estado es grave.
Otra bala alcanzó al niño de nueve años Dionisio Zalamea, que se hallaba jugando en lugar próximo, resultando con otra herida en un muslo.
Una pareja de la Guardia civil capturó al criminal.

Para la vida de un suicida

La Compañía de los ferrocarriles del Norte, al tener conocimiento del suicidio del inspector don Pedro Alvarez, considerándolo como empleado en activo, á pesar de estar separado del servicio, ha dispuesto, además de costear los gastos del entierro, que se abone integramente la pensión á la viuda, para que no quede en la miseria.

Los alumnos de las Academias militares aprobados sin plaza

Una Comisión de padres de los aspirantes al ingreso en las Academias militares, que fueron aprobados en la convocatoria de Mayo, y no obtuvieron plaza, después de haber visitado al general Nouvilas, vió al Presidente del Directorio, en súplica de que se conceda á sus hijos el ingreso en Diciembre, razonándole que con esto no se quebranta al Erario público, ni se lesionan intereses y sí se beneficia á los individuos aprobados, cuyo derecho al ingreso no es necesario que se haga esperar un año para obtenerlo.
Los comisionados salieron muy satisfechos de las entrevistas.

superiores, muy valiente y confiado, y con su peculiar estilo de torero artista. (Muchas palmas.)
La faena no es ligada, pero hay en ella pases magníficos, que entusiasman, no cesando los aplausos de los espectadores.
Mota media estocada arriba, haciendo por matar, y descabelló al segundo golpe.
Maera dió al tercer toro una serie de verónicas con valor, temple y dominio que resultaron magníficas, y se ovacionaron.
En los quites siguió apretándose escuchando aplausos.
La faena de muleta con este toro fué hecha desde muy cerca, con valor y tranquilidad.
Arrancando recto meto una estocada desprendida hacia las cintas. Sacó una bandera y el estoque y el toro cae. (Ovación y algunos gritos, que ahogan los aplausos.)
En el que cerró plaza, Maera volvió á escuchar palmas con el quite, especialmente en los quites.
Con la muleta no está tan confiado como en su primero, pero se vió á hervir muy bien y coloca muleta estocada alto con mucha desahogada al primer golpe.
Los toros enviados por don Felipe de Pablo Romero han sido bravos, los mejores de las corridas de la feria.

MARRUECOS

ZONA DE MELILLA

El descalabro sufrido por los rebeldes.—Entre las bajas enemigas hay un primo del cabecilla.
Melilla.—La situación no ha variado desde anteaer.
Confidencias del campo enemigo aseguran que los rebeldes están muy contrariados por el fracaso sufrido en Aflau y Tiffun.
Entre los muertos indígenas figura un primo de Abd-el-Krim, al cual le fué encontrada una cartera que contenía documentos acreditativos de su persona, instrucciones para el ataque y una relación para el pago de las soldadas.

El veraneo regio

Santander.—Los Reyes, acompañados de la duquesa de Santoña y de varios palatinos, visitaron el Sanatorio de Pedrosa, siendo recibidos por el director del establecimiento y por las autoridades.
Después de recorrer las dependencias, los Reyes presenciaron ejercicios gimnásticos realizados por los niños.
—La Reina Doña Victoria repartió los premios del campeonato de tenis.
Los dos primeros premios fueron adjudicados á don Antonio Gómez Acebedo y á don Juan Gulló.
Los premios para señoras fueron adjudicados á la duquesa de Santoña y á la señora de Pombó.

Consejo de guerra

Melilla.—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra dos indígenas y dos paisanos, por robo de carabinas.
La causa comenzó á instruirse en el año 1918, y durante su sustanciación, de trece procesados sólo quedan los cuatro citados. Los restantes, fallecieron unos y otros fueron declarados en rebeldía.
El fiscal retiró la acusación contra dos de ellos y la mantuvo respecto á los otros dos.
El fallo no es aún conocido.

Llegada de fuerzas

Cádiz 21 (5 t.)
Llegó un tren especial conduciendo fuerzas del regimiento de Victoria, de guarnición en Salamanca, mandados por el teniente coronel don José Serra. Mañana embarcarán para Larache en el vapor «Sagarra».—Gómez.

La feria de Bilbao

LA QUINTA CORRIDA
Seis toros de Pablo Romero para Torquico, Chicuelo y Maera

Consecuencias de los escándalos de ayer

Bilbao 21 (9 n.)
Antes de la corrida, el gobernador confirió con el presidente, con motivo de los escándalos ocurridos ayer. Dicha autoridad manifestó que todavía no había nada decidido respecto al castigo que haya de imponerse á los toreros que dieron lugar al escándalo de ayer. Lo que sí afirmó es que había dado órdenes severísimas para impedir que se arrojaran al ruedo objetos de ninguna clase.
La Empresa, ante el temor de que se repitiesen las broncas, intentó modificar el cartel, pero no lo consiguió por mantener los intereses su derecho.

La corrida

La tarde es gris y el lleno imponente.
Al hacer el pase las cuadrillas hay fuertes protestas y palmas para el bilbaíno Torquico.
Este en el primero se hizo aplaudir toreando de capa.
Inició la faena de muleta con el pase de la muerte y siguió con poco agante y mucho movimiento. Entrando bien, receta media atravesada, á la que siguió un pinchazo hondo, repitiendo con otra estocada atravesada.
En el cuarto veroniqué jugando bien los brazos. Brindó á unos franceses que ocupaban asientos de barrera, y después de un muletejo con ambas manos, desde cerca, pero sin el aguante debido y sin aprovechar la nobleza del animal, tal vez, por falta de entrenamiento entró á matar decorosamente, y agarró una estocada arriba, aunque con tendencia á la travesía.
Terminó descabellando.
Chicuelo dió á su primero dos buenos lances de capa.
Con la muleta se bailó primero un gamotón; siguió por buelerías, dando de primeras dos vueltas á las que siguió un pinchazo. Otro pinchazo en el pescuero; otra más en medio de un escándalo imponente.
Descabelló al segundo intento y la crítica fué anecdótica.
En el lidiado en quinto lugar se lució en los quites, haciéndolos pincheos.
Comenzó su faena de muleta con un pase ayudado, superior, al que siguió otro natural, muy bueno. Dió á continuación varios de peche-

El partido de Unión Patriótica

Una Nota del Directorio

Madrid 21 (11-30 n.)
En el Gabinete de Informaciones de la Presidencia, han facilitado una extensa Nota, en la que se dice, en síntesis, que la Unión Patriótica, no es un partido político, sino una Asociación de hombres de buena fe, no contaminados de los vicios pasados, capaces de recibir del Directorio el Gobierno, cuando estén en condiciones de aspirar á ello.
A continuación se dan instrucciones para la formación del partido.

Los alumnos de las Academias militares aprobados sin plaza

Una Comisión de padres de los aspirantes al ingreso en las Academias militares, que fueron aprobados en la convocatoria de Mayo, y no obtuvieron plaza, después de haber visitado al general Nouvilas, vió al Presidente del Directorio, en súplica de que se conceda á sus hijos el ingreso en Diciembre, razonándole que con esto no se quebranta al Erario público, ni se lesionan intereses y sí se beneficia á los individuos aprobados, cuyo derecho al ingreso no es necesario que se haga esperar un año para obtenerlo.
Los comisionados salieron muy satisfechos de las entrevistas.

En el Juzgado se deshecha la suposición de que cualquier mal intencionado hubiese arrojado substancias tóxicas en las ollas de los garbanzos, pero Rosa y su sobrina lo creen posible, y para ello recuerdan la amenaza que hizo la sirvienta cuando fué despedida.
En la calle Muntaner, un individuo que vestía con elegancia, llamado Enrique Meroda, de cincuenta y cuatro años, que iba acompañado de una señora, que en los momentos de confusión, se dió á la fuga, trató de apoderarse de una niña de siete años de edad, llamada Isabel Haro.
Fué detenido.

PROVINCIAS

Periodistas libertados

Huelva 21 (9-150 n.)—Esta tarde han sido libertados los periodistas don Fernando Risquet, don Modesto Pineda y don Rafael Torres Endrina detenidos ayer.
Se les ha comunicado el auto de procesamiento.
La noticia de la libertad ha causado general satisfacción entre los compañeros.—Pepe de la Rabida.

Regreso de una Colonia escolar

Sanlúcar de Barrameda.—Regresó á Alcalá de Guadaíra la Colonia escolar de dicho pueblo, que ha pasado quince días en esta playa.
En el campo de Cuesta Blanca aterrizó el avión tripulado por el comandante Delgado Brackenbury y teniente Gutiérrez, que realizan un raid alrededor de España.

La vuelta a España en aeroplano

En el campo de Cuesta Blanca aterrizó el avión tripulado por el comandante Delgado Brackenbury y teniente Gutiérrez, que realizan un raid alrededor de España.
Proceden de Málaga, habiendo invertido en el recorrido una hora y cuarenta minutos.
Al atardecer evolucionaron por la población, continuando su viaje.
El conde de Montegudo invitó á los aviadores á almorzar, asistiendo también el comandante de Marina.—Quiñoy.

Suceso fenomenal.—Una marranada.

San Juan del Puerto.—Una marranada de la pertenencia de la vecina de esta localidad Romana Rodríguez Toro, ha dado «á luz» felizmente siete cerdos, entre ellos uno con todos los caracteres de un fenómeno, pues tiene el tronco normal, pero no así la cabeza que es idéntica á la cara del mono, con cejas y pestañas.
Todo el pueblo ha desfilado por el domicilio donde se hospeda «la parturienta» para curiosarse el fenómeno, comentándose el extraño suceso, y haciéndose graciosas derivaciones.—Corresponsal.

Martínez Anido á Madrid

San Sebastián.—Hoy ha salido para Madrid el subsecretario de Gobernación, señor Martínez Anido.

EXTRANJERO

Después de la Conferencia de Londres

Roma.—Los ministros italianos Stefanini y Neva han declarado á los periodistas que el consuelo más importante que se deduce de la Conferencia de Londres, es el triunfo de los principios de arbitraje para solucionar diferencias, y el compromiso de Alemania de cumplir sus compromisos.
Agregaron ambos ministros que el mundo entero tendrá en cuenta los sacrificios de Italia en relación con las deudas interaliadas.
Finalmente elogiarán la actitud conciliadora de los delegados franceses.

Manifiestaciones de dos ministros italianos

Roma.—Los ministros italianos Stefanini y Neva han declarado á los periodistas que el consuelo más importante que se deduce de la Conferencia de Londres, es el triunfo de los principios de arbitraje para solucionar diferencias, y el compromiso de Alemania de cumplir sus compromisos.
Agregaron ambos ministros que el mundo entero tendrá en cuenta los sacrificios de Italia en relación con las deudas interaliadas.
Finalmente elogiarán la actitud conciliadora de los delegados franceses.

LA BOLSA

CAMBIOS
Día 21 de Agosto de 1924

FRANCOS.....	40.50
LIBRAS.....	33.60
DOLARES.....	7.40
LIRAS.....	33.00
BELGAS.....	37.80

(Cambios facilitados por el Crédito Lyonnais de Sevilla).

El calor que hizo ayer

Temperatura
Día 21 de Agosto
(Tomada de la Universidad)

Máxima al sol.....	42.4
Id. á la sombra....	32.8
Mínima.....	17.1

Se traspasa

Accesoria para industria, sico gráfico. Razón, Bailén, 4.

Rusia á más de inútil quizás fuera perjudicial.
Lo más importante de lo conseguido en la Conferencia es la proclamación de la inteligencia interaliada.
Considera que deben tenerse garantías para la realización del plan Dawes, pues de lo contrario equivaldría á abandonar el Rhur, cambiándolo por un trozo de papel.

En la Cámara francesa

Lectura de la declaración del Gobierno

París.—En la sesión celebrada hoy por la Cámara, al aparecer Herriot se hizo un gran silencio.
El presidente dió lectura á la declaración del Gobierno, en la que se exponen las diversas fases de las negociaciones de Londres. Estas negociaciones, dice, han sido difíciles. El día 26 de Julio estuvieron á punto de romperse, pero no se llegó á ello.
Entonces, en nombre de Francia, propuse un arbitraje, y se accedió á las modificaciones en lo que respecta á las prerrogativas de la Sociedad de las Naciones.
Estas modificaciones no las hubiese aceptado nunca, si no hubiese sido de conformidad con el Tratado de Versalles.
Así lo confirmaron los juristas que asesoraban.
Estas modificaciones, además, son favorables á los intereses de Francia.
Afirmó Herriot sus derechos, y para la protección se recurrirá al arbitraje.
El futuro régimen no duda que será superior al que ahora funciona. Dijo el Presidente que cuando se abordó la cuestión del Rhur, se vió que el plan Dawes, en su ejecución, era imposible, si había de darse una solución satisfactoria á dicho problema.
Si permaneciéramos en el Ruhr, nos quedaríamos solos.
Después trató del problema de las deudas interaliadas, diciendo que si este problema no ha recibido á fondo, no es culpa de la acción del Gobierno francés.
La cuestión va á ser resuelta en Conferencia especial, que se celebrará en Septiembre.
Terminó diciendo que el próximo Tratado de comercio entre Francia y Alemania es en la actualidad objeto de negociaciones.

Ha llegado el cadáver de Mateotti

Roma.—Sin novedad llegó á esta el cadáver de Mateotti.
Los funerales se celebrarán el sábado con asistencia del Gobierno y de representaciones de las Cámaras.

Muerte repentina

Una última hora de la tarde de ayer ingresó en periodo agónico en la casa de socorro del Prado de San Sebastián, una mujer que falleció á los pocos momentos de su ingreso.
Llamó Amparo Rodríguez Lorenzo, de cincuenta y seis años, natural de Cazalla, y prestaba servicio en calidad de sirvienta en calle Cano y Cueto, número 4.
La desgraciada mujer, cuando se encontraba lavando, sufrió repentinamente indisposición, siendo conducida á la casa de socorro.
El Juzgado de guardia, comisionado por el señor La Rosa, juez de instrucción del distrito de San Román; forense, señor Fernández Salto, y oficial habilitado, señor Luna, se personó en la casa de socorro, instruyendo las correspondientes diligencias.

LA BOLSA

CAMBIOS
Día 21 de Agosto de 1924

FRANCOS.....	40.50
LIBRAS.....	33.60
DOLARES.....	7.40
LIRAS.....	33.00
BELGAS.....	37.80

(Cambios facilitados por el Crédito Lyonnais de Sevilla).

El calor que hizo ayer

Temperatura
Día 21 de Agosto
(Tomada de la Universidad)

Máxima al sol.....	42.4
Id. á la sombra....	32.8
Mínima.....	17.1

Se traspasa

Accesoria para industria, sico gráfico. Razón, Bailén, 4.

EXTRANJERO

Después de la Conferencia de Londres

Roma.—Los ministros italianos Stefanini y Neva han declarado á los periodistas que el consuelo más importante que se deduce de la Conferencia de Londres, es el triunfo de los principios de arbitraje para solucionar diferencias, y el compromiso de Alemania de cumplir sus compromisos.
Agregaron ambos ministros que el mundo entero tendrá en cuenta los sacrificios de Italia en relación con las deudas interaliadas.
Finalmente elogiarán la actitud conciliadora de los delegados franceses.

Manifiestaciones de dos ministros italianos

Roma.—Los ministros italianos Stefanini y Neva han declarado á los periodistas que el consuelo más importante que se deduce de la Conferencia de Londres, es el triunfo de los principios de arbitraje para solucionar diferencias, y el compromiso de Alemania de cumplir sus compromisos.
Agregaron ambos ministros que el mundo entero tendrá en cuenta los sacrificios de Italia en relación con las deudas interaliadas.
Finalmente elogiarán la actitud conciliadora de los delegados franceses.

LA BOLSA

CAMBIOS
Día 21 de Agosto de 1924

FRANCOS.....	40.50
LIBRAS.....	33.60
DOLARES.....	7.40
LIRAS.....	33.00
BELGAS.....	37.80

(Cambios facilitados por el Crédito Lyonnais de Sevilla).

El calor que hizo ayer

Temperatura
Día 21 de Agosto
(Tomada de la Universidad)

Máxima al sol.....	42.4
Id. á la sombra....	32.8
Mínima.....	17.1

Se traspasa

Accesoria para industria, sico gráfico. Razón, Bailén, 4.

En el Juzgado se deshecha la suposición de que cualquier mal intencionado hubiese arrojado substancias tóxicas en las ollas de los garbanzos, pero Rosa y su sobrina lo creen posible, y para ello recuerdan la amenaza que hizo la sirvienta cuando fué despedida.
En la calle Muntaner, un individuo que vestía con elegancia, llamado Enrique Meroda, de cincuenta y cuatro años, que iba acompañado de una señora, que en los momentos de confusión, se dió á la fuga, trató de apoderarse de una niña de siete años de edad, llamada Isabel Haro.
Fué detenido.

PROVINCIAS

Periodistas libertados

Huelva 21 (9-150 n.)—Esta tarde han sido libertados los periodistas don Fernando Risquet, don Modesto Pineda y don Rafael Torres Endrina detenidos ayer.
Se les ha comunicado el auto de procesamiento.
La noticia de la libertad ha causado general satisfacción entre los compañeros.—Pepe de la Rabida.

Regreso de una Colonia escolar

Sanlúcar de Barrameda.—Regresó á Alcalá de Guadaíra la Colonia escolar de dicho pueblo, que ha pasado quince días en esta playa.
En el campo de Cuesta Blanca aterrizó el avión tripulado por el comandante Delgado Brackenbury y teniente Gutiérrez, que realizan un raid alrededor de España.

La vuelta a España en aeroplano

En el campo de Cuesta Blanca aterrizó el avión tripulado por el comandante Delgado Brackenbury y teniente Gutiérrez, que realizan un raid alrededor de España.
Proceden de Málaga, habiendo invertido en el recorrido una hora y cuarenta minutos.
Al atardecer evolucionaron por la población, continuando su viaje.
El conde de Montegudo invitó á los aviadores á almorzar, asistiendo también el comandante de Marina.—Quiñoy.

Suceso fenomenal.—Una marranada.

San Juan del Puerto.—Una marranada de la pertenencia de la vecina de esta localidad Romana Rodríguez Toro, ha dado «á luz» felizmente siete cerdos, entre ellos uno con todos los caracteres de un fenómeno, pues tiene el tronco normal, pero no así la cabeza que es idéntica á la cara del mono, con cejas y pestañas.
Todo el pueblo ha desfilado por el domicilio donde se hospeda «la parturienta» para curiosarse el fenómeno, comentándose el extraño suceso, y haciéndose graciosas derivaciones.—Corresponsal.

Martínez Anido á Madrid

San Sebastián.—Hoy ha salido para Madrid el subsecretario de Gobernación, señor Martínez Anido.

EXTRANJERO

Después de la Conferencia de Londres

Roma.—Los ministros italianos Stefanini y Neva han declarado á los periodistas que el consuelo más importante que se deduce de la Conferencia de Londres, es el triunfo de los principios de arbitraje para solucionar diferencias, y el compromiso de Alemania de cumplir sus compromisos.
Agregaron ambos ministros que el mundo entero tendrá en cuenta los sacrificios de Italia en relación con las deudas interaliadas.
Finalmente elogiarán la actitud conciliadora de los delegados franceses.

Manifiestaciones de dos ministros italianos

Roma.—Los ministros italianos Stefanini y Neva han declarado á los periodistas que el consuelo más importante que se deduce de la Conferencia de Londres, es el triunfo de los principios de arbitraje para solucionar diferencias, y el compromiso de Alemania de cumplir sus compromisos.
Agregaron ambos ministros que el mundo entero tendrá en cuenta los sacrificios de Italia en relación con las deudas interaliadas.
Finalmente elogiarán la actitud conciliadora de los delegados franceses.

LA BOLSA

CAMBIOS
Día 21 de Agosto de 1924

FRANCOS.....	40.50
LIBRAS.....	33.60
DOLARES.....	7.40
LIRAS.....	33.00
BELGAS.....	37.80

(Cambios facilitados por el Crédito Lyonnais de Sevilla).

El calor que hizo ayer

Temperatura
Día 21 de Agosto
(Tomada de la Universidad)

Máxima al sol.....	42.4
Id. á la sombra....	32.8
Mínima.....	17.1

Se traspasa

Accesoria para industria, sico gráfico. Razón, Bailén, 4.